министерство просвещения российской федерации

Министерство образования Тульской области

Администрация муниципального образования Дубенский район

МКОУ Протасовская ООШ

СОГЛАСОВАНО

Заместитель директора по УВ

УТВЕРЖДЕНО Директор Николаева А.В.

Триказ № 85 от "15" июня 2023 г.

РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ВОСПИТАНИЯ

на 2023-2024 учебный год

Составитель:

заместитель директора по ВР

Коняхина Е. Е.

СОДЕРЖАНИЕ

| Пояснительная записка | 3 |
|---|----|
| РАЗДЕЛ 1. ЦЕЛЕВОЙ | 5 |
| 1.1 Цель и задачи воспитания обучающихся | 6 |
| 1.3 Целевые ориентиры результатов воспитания | 8 |
| РАЗДЕЛ 2. СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ | 17 |
| 2.1 Уклад МКОУ Протасовской ООШ | 17 |
| 2.2 Виды, формы и содержание воспитательной деятельности | 19 |
| РАЗДЕЛ 3. ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ | 35 |
| 3.1 Кадровое обеспечение | 35 |
| 3.2 Нормативно-методическое обеспечение | 35 |
| 3.3 Требования к условиям работы с обучающимися с особыми | |
| образовательными потребностями | 35 |
| 3.4 Система поощрения социальной успешности и проявлений активной | |
| жизненной позиции обучающихся | 37 |
| 3.5 Анализ воспитательного процесса | 39 |
| Примерный календарный план воспитательной работы | 42 |

Пояснительная записка

Рабочая программа воспитания МКОУ Протасовской ООШ (далее — Программа) разработана с учётом Федерального закона от 29 декабря 2012 г. № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации», Стратегии развития воспитания в Российской Федерации на период до 2025 года (распоряжение Правительства Российской Федерации от 29 мая 2015 г. № 996-р) и Плана мероприятий по её реализации в 2021 — 2025 гг. (распоряжение Правительства Российской Федерации от 12 ноября 2020 г. № 2945-р), безопасности Российской национальной Федерации (Указ Президента Российской Федерации от 2 июля 2021 г. № 400), федеральных государственных образовательных стандартов (далее — ФГОС) начального образования (приказ Минпросвещения Россииот 31 мая 2021 г. № 286), основного общего образования (приказ Минпросвещения России от 31 мая 2021 г. № 287), среднего общего образования (приказ Минобрнауки России от 17 мая 2012 г. № 413).

Программа основывается на единстве и преемственности образовательного процесса всех уровней общего образования, соотносится с примерными рабочими программами воспитания для организаций дошкольного и среднего профессионального образования.

Рабочая программа воспитания предназначена для планирования и организации системной воспитательной деятельности; разрабатывается утверждается c участием коллегиальных органов управления общеобразовательной организацией, в том числе советов обучающихся, советов родителей (законных представителей); реализуется в единстве урочной и внеурочной деятельности, осуществляемой совместно с семьёй участниками образовательных отношений, социальными институтами воспитания; предусматривает приобщение обучающихся

к российским традиционным духовным ценностям, включая ценности своей этнической группы, правилам и нормам поведения, принятым в российском обществе на основе российских базовых конституционных норм и ценностей; историческое просвещение, формирование российской культурной и гражданской идентичности обучающихся.

Программа включает три раздела: целевой, содержательный, организационный.

При разработке или обновлении рабочей программы воспитания её содержание, за исключением целевого раздела, может изменяться особенностями МКОУ соответствии c Протасовской ООШ: В обучающихся организационно-правовой формой, контингентом родителей (законных представителей), направленностью И ИХ образовательной программы, в том числе предусматривающей углублённое изучение отдельных учебных предметов, учитывающей этнокультурные интересы, особые образовательные потребности обучающихся.

Пояснительная записка не является частью рабочей программы воспитания в МКОУ Протасовской ООШ.

РАЗДЕЛ 1. ЦЕЛЕВОЙ

Участниками образовательных отношений являются педагогические МКОУ Протасовской ООШ, и другие работники обучающиеся, их родители (законные представители), представители иных организаций, участвующие в реализации образовательного процесса в соответствии с законодательством Российской Федерации, локальными актами МКОУ Протасовской ООШ. Родители (законные представители) несовершеннолетних обучающихся имеют преимущественное право воспитание своих детей. Содержание воспитания обучающихся на МКОУ Протасовской ООШ определяется содержанием российских национальных) норм и ценностей, (гражданских, закреплены в Конституции Российской Федерации. Эти ценности и нормы инвариантное содержание обучающихся. определяют воспитания Вариативный компонент содержания воспитания обучающихся включает духовно-нравственные ценности культуры, традиционных религий народов России.

Воспитательная МКОУ Протасовской OOIII деятельность В осуществляется планируется В соответствии c приоритетами государственной политики в сфере воспитания, установленными в Стратегии развития воспитания в Российской Федерации на период до 2025 года (распоряжение Правительства Российской Федерации от 29 мая 2015 г. № 996-р). Приоритетной задачей Российской Федерации в сфере воспитания детей является развитие высоконравственной личности, разделяющей российские традиционные духовные ценности, обладающей актуальными знаниями и умениями, способной реализовать свой потенциал в условиях современного общества, готовой к мирному созиданию и защите Родины.

1.1 Цель и задачи воспитания обучающихся

Современный российский национальный воспитательный идеал высоконравственный, творческий, компетентный гражданин России, принимающий судьбу Отечества как свою личную, осознающий ответственность за настоящее и будущее страны, укоренённый в духовных традициях Российской многонационального культурных народа И Федерации.

В соответствии с этим идеалом и нормативными правовыми актами Российской Федерации в сфере образования цель воспитания обучающихся в МКОУ Протасовской ООШ: развитие личности, создание условий для самоопределения и социализации на основе социокультурных, духовнонравственных ценностей и принятых в российском обществе правил и норм общества поведения интересах человека, семьи, И государства, формирование у обучающихся чувства патриотизма, гражданственности, уважения к памяти защитников Отечества и подвигам Героев Отечества, закону и правопорядку, человеку труда и старшему поколению, взаимного уважения, бережного отношения к культурному наследию и традициям многонационального народа Российской Федерации, природе и окружающей среде.

Задачи воспитания обучающихся в МКОУ Протасовской ООШ: усвоение ими знаний норм, духовно-нравственных ценностей, традиций, которые выработало российское общество (социально значимых знаний); формирование и развитие личностных отношений к этим нормам, ценностям, традициям (их освоение, принятие); приобретение соответствующего этим нормам, ценностям, традициям социокультурногоопыта поведения, общения, межличностных и социальных отношений, применения полученных знаний; общеобразовательных достижение личностных результатов освоения программ в соответствии с ФГОС. Личностные результаты освоения обучающимися общеобразовательных программ включают осознание ими российской гражданской идентичности,

сформированность у них ценностей самостоятельности и инициативы, готовность обучающихся к саморазвитию, самостоятельности и личностному самоопределению, наличие мотивации к целенаправленной социально значимой деятельности, сформированность внутренней позиции личности как особого ценностного отношения к себе, окружающим людям и жизни в целом.

Воспитательная МКОУ Протасовской OOIII деятельность планируется осуществляется на аксиологического, И основе антропологического, культурно-исторического, системно-деятельностного, личностно-ориентированного подходов и с учётом принципов воспитания: гуманистической направленности воспитания, совместной деятельности взрослых, следования нравственному примеру, безопасной жизнедеятельности, инклюзивности, возрастосообразности.

1.2 Направления воспитания

Программа реализуется в единстве учебной и воспитательной деятельности МКОУ Протасовской ООШ по основным направлениям воспитания в соответствии с ФГОС:

- гражданское воспитание формирование российской гражданской идентичности, принадлежности к общности граждан Российской Федерации, к народу России как источнику власти в Российском государстве и субъекту тысячелетней российской государственности, уважения к правам, свободам и обязанностям гражданина России, правовой и политической культуры;
- патриотическое воспитание воспитание любви к родному краю,
 Родине, своему народу, уважения к другим народам России; историческое просвещение, формирование российского национального исторического сознания, российской культурной идентичности;
- духовно-нравственное воспитание воспитание на основе духовно-нравственной культуры народов России, традиционных религий

народов России, формирование традиционных российских семейных ценностей; воспитание честности, доброты, милосердия, сопереживания, справедливости, коллективизма, дружелюбия и взаимопомощи, уважения к старшим, к памяти предков, их вере и культурным традициям;

- эстетическое воспитание формирование эстетической культуры
 на основе российских традиционных духовных ценностей, приобщение
 к лучшим образцам отечественного и мирового искусства;
- физическое воспитание, формирование культуры здорового образа жизни и эмоционального благополучия развитие физических способностей с учётом возможностей и состояния здоровья, навыков безопасного поведения в природной и социальной среде, чрезвычайных ситуациях;
- **трудовое воспитание** воспитание уважения к труду, трудящимся, результатам труда (своего и других людей), ориентация на трудовую деятельность, получение профессии, личностное самовыражение в продуктивном, нравственно достойном труде в российском обществе, достижение выдающихся результатов в профессиональной деятельности;
- экологическое воспитание формирование экологической культуры, ответственного, бережного отношения к природе, окружающей среде на основе российских традиционных духовных ценностей, навыков охраны, защиты, восстановления природы, окружающей среды;
- ценности научного познания воспитание стремления к познанию себя и других людей, природы и общества, к получению знаний, качественного образования с учётом личностных интересов и общественных потребностей.

1.3 Целевые ориентиры результатов воспитания

Требования к личностным результатам освоения обучающимися образовательных программ начального общего, основного общего, среднего общего образования установлены в соответствующих ФГОС.

На основании этих требований в данном разделе представлены целевые ориентиры результатов в воспитании, развитии личности обучающихся, на достижение которых должна быть направлена деятельность педагогического коллектива для выполнения требований ФГОС.

Целевые ориентиры определены в соответствии с инвариантным содержанием воспитания обучающихся на основе российских базовых (гражданских, конституциональных) ценностей, обеспечивают единство воспитания, воспитательного пространства.

Целевые ориентиры результатов воспитания сформулированы на уровнях начального общего, основного общего образования по направлениям воспитания в соответствии с ФГОС.

Целевые ориентиры результатов воспитания на уровне начального общего образования.

Целевые ориентиры

Гражданско-патриотическое воспитание

Знающий и любящий свою малую родину, свой край, имеющий представление о Родине — России, её территории, расположении.

Сознающий принадлежность к своему народу и к общности граждан России, проявляющий уважение к своему и другим народам.

Понимающий свою сопричастность к прошлому, настоящему и будущему родного края, своей Родины — России, Российского государства.

Понимающий значение гражданских символов (государственная символика России, своего региона), праздников, мест почитания героев и защитников Отечества, проявляющий к ним уважение.

Имеющий первоначальные представления о правах и ответственности человека в обществе, гражданских правах и обязанностях.

Принимающий участие в жизни класса, общеобразовательной организации, в доступной по возрасту социально значимой деятельности.

Духовно-нравственное воспитание

Уважающий духовно-нравственную культуру своей семьи, своего народа, семейные ценности с учётом национальной, религиозной принадлежности.

Сознающий ценность каждой человеческой жизни, признающий индивидуальность и достоинство каждого человека.

Доброжелательный, проявляющий сопереживание, готовность оказывать помощь, выражающий неприятие поведения, причиняющего физический и моральный вред другим людям, уважающий старших.

Умеющий оценивать поступки с позиции их соответствия нравственным нормам,

осознающий ответственность за свои поступки.

Владеющий представлениями о многообразии языкового и культурного пространства России, имеющий первоначальные навыки общения с людьми разных народов, вероисповеданий.

Сознающий нравственную и эстетическую ценность литературы, родного языка, русского языка, проявляющий интерес к чтению.

Эстетическое воспитание

Способный воспринимать и чувствовать прекрасное в быту, природе, искусстве, творчестве людей.

Проявляющий интерес и уважение к отечественной и мировой художественной культуре.

Проявляющий стремление к самовыражению в разных видах художественной деятельности, искусстве.

Физическое воспитание, формирование культуры здоровья и эмоционального благополучия

Бережно относящийся к физическому здоровью, соблюдающий основные правила здорового и безопасного для себя и других людей образа жизни, в том числе в информационной среде.

Владеющий основными навыками личной и общественной гигиены, безопасного поведения в быту, природе, обществе.

Ориентированный на физическое развитие с учётом возможностей здоровья, занятия физкультурой и спортом.

Сознающий и принимающий свою половую принадлежность, соответствующие ей психофизические и поведенческие особенности с учётом возраста.

Трудовое воспитание

Сознающий ценность труда в жизни человека, семьи, общества.

Проявляющий уважение к труду, людям труда, бережное отношение к результатам труда, ответственное потребление.

Проявляющий интерес к разным профессиям.

Участвующий в различных видах доступного по возрасту труда, трудовой деятельности.

Экологическое воспитание

Понимающий ценность природы, зависимость жизни людей от природы, влияние людей на природу, окружающую среду.

Проявляющий любовь и бережное отношение к природе, неприятие действий, приносящих вред природе, особенно живым существам.

Выражающий готовность в своей деятельности придерживаться экологических норм.

Ценности научного познания

Выражающий познавательные интересы, активность, любознательность и самостоятельность в познании, интерес и уважение к научным знаниям, науке.

Обладающий первоначальными представлениями о природных и социальных объектах, многообразии объектов и явлений природы, связи живой и неживой природы, о науке, научном знании.

Имеющий первоначальные навыки наблюдений, систематизации и осмысления опыта в естественнонаучной и гуманитарной областях знания.

Целевые ориентиры результатов воспитания на уровне основного общего образования.

Целевые ориентиры

Гражданское воспитание

Знающий и принимающий свою российскую гражданскую принадлежность (идентичность) в поликультурном, многонациональном и многоконфессиональном российском обществе, в мировом сообществе.

Понимающий сопричастность к прошлому, настоящему и будущему народа России, тысячелетней истории российской государственности на основе исторического просвещения, российского национального исторического сознания.

Проявляющий уважение к государственным символам России, праздникам. Проявляющий готовность к выполнению обязанностей гражданина России,

реализации своих гражданских прав и свобод при уважении прав и свобод, законных интересов других людей.

Выражающий неприятие любой дискриминации граждан, проявлений экстремизма, терроризма, коррупции в обществе.

Принимающий участие в жизни класса, МКОУ Протасовской ООШ, в том числе самоуправлении, ориентированный на участие в социально значимой деятельности, в том числе гуманитарной.

Патриотическое воспитание

Сознающий свою национальную, этническую принадлежность, любящий свой народ, его традиции, культуру.

Проявляющий уважение к историческому и культурному наследию своего и других народов России, символам, праздникам, памятникам, традициям народов, проживающих в родной стране.

Проявляющий интерес к познанию родного языка, истории и культуры своего края, своего народа, других народов России.

Знающий и уважающий достижения нашей Родины — России в науке, искусстве, спорте, технологиях, боевые подвиги и трудовые достижения, героев и защитников Отечества в прошлом и современности.

Принимающий участие в мероприятиях патриотической направленности.

Духовно-нравственное воспитание

Знающий и уважающий духовно-нравственную культуру своего народа, ориентированный на духовные ценности и нравственные нормы народов России, российского общества в ситуациях нравственного выбора (с учётом национальной, религиозной принадлежности).

Выражающий готовность оценивать своё поведение и поступки, поведение и поступки других людей с позиций традиционных российских духовно-нравственных ценностей и норм с учётом осознания последствий поступков.

Выражающий неприятие антигуманных и асоциальных поступков, поведения, противоречащих традиционным в России духовно-нравственным нормам и ценностям.

Сознающий соотношение свободы и ответственности личности в условиях индивидуального и общественного пространства, значение и ценность межнационального, межрелигиозного согласия людей, народов в России, умеющий

общаться с людьми разных народов, вероисповеданий.

Проявляющий уважение к старшим, к российским традиционным семейным ценностям, институту брака как союзу мужчины и женщины для создания семьи, рождения и воспитания детей.

Проявляющий интерес к чтению, к родному языку, русскому языку и литературе как части духовной культуры своего народа, российского общества.

Эстетическое воспитание

Выражающий понимание ценности отечественного и мирового искусства, народных традиций и народного творчества в искусстве.

Проявляющий эмоционально-чувственную восприимчивость к разным видам искусства, традициям и творчеству своего и других народов, понимание их влияния на поведение людей.

Сознающий роль художественной культуры как средства коммуникации и самовыражения в современном обществе, значение нравственных норм, ценностей, традиций в искусстве.

Ориентированный на самовыражение в разных видах искусства, в художественном творчестве.

Физическое воспитание, формирование культуры здоровья и эмоционального благополучия

Понимающий ценность жизни, здоровья и безопасности, значение личных усилий в сохранении здоровья, знающий и соблюдающий правила безопасности, безопасного поведения, в том числе в информационной среде.

Выражающий установку на здоровый образ жизни (здоровое питание, соблюдение гигиенических правил, сбалансированный режим занятий и отдыха, регулярную физическую активность).

Проявляющий неприятие вредных привычек (курения, употребления алкоголя, наркотиков, игровой и иных форм зависимостей), понимание их последствий, вреда для физического и психического здоровья.

Умеющий осознавать физическое и эмоциональное состояние (своё и других людей), стремящийся управлять собственным эмоциональным состоянием.

Способный адаптироваться к меняющимся социальным, информационным и природным условиям, стрессовым ситуациям.

Трудовое воспитание

Уважающий труд, результаты своего труда, труда других людей.

Проявляющий интерес к практическому изучению профессий и труда различного рода, в том числе на основе применения предметных знаний.

Сознающий важность трудолюбия, обучения труду, накопления навыков трудовой деятельности на протяжении жизни для успешной профессиональной самореализации в российском обществе.

Участвующий в решении практических трудовых дел, задач (в семье, МКОУ Протасовской ООШ, своей местности) технологической и социальной направленности, способный инициировать, планировать и самостоятельно выполнять такого рода деятельность.

Выражающий готовность к осознанному выбору и построению индивидуальной траектории образования и жизненных планов с учётом личных и общественных

интересов, потребностей.

Экологическое воспитание

Понимающий значение и глобальный характер экологических проблем, путей их решения, значение экологической культуры человека, общества.

Сознающий свою ответственность как гражданина и потребителя в условиях взаимосвязи природной, технологической и социальной сред.

Выражающий активное неприятие действий, приносящих вред природе.

Ориентированный на применение знаний естественных и социальных наук для решения задач в области охраны природы, планирования своих поступков и оценки их возможных последствий для окружающей среды.

Участвующий в практической деятельности экологической, природоохранной направленности.

Ценности научного познания

Выражающий познавательные интересы в разных предметных областях с учётом индивидуальных интересов, способностей, достижений.

Ориентированный в деятельности на систему научных представлений о закономерностях развития человека, природы и общества, взаимосвязях человека с природной и социальной средой.

Развивающий навыки использования различных средств познания, накопления знаний о мире (языковая, читательская культура, деятельность в информационной, цифровой среде).

Демонстрирующий навыки наблюдений, накопления фактов, осмысления опыта в естественнонаучной и гуманитарной областях познания, исследовательской деятельности.

РАЗДЕЛ 2. СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ

2.1 Уклад МКОУ Протасовской ООШ

жизни МКОУ Протасовской ООШ и аккумулирует Уклал задаёт порядок ключевые характеристики, определяющие особенности воспитательного процесса. Уклад МКОУ Протасовской ООШ удерживает ценности, принципы, нравственную культуру взаимоотношений, традиции воспитания, в основе которых лежат российские базовые ценности, определяет условия и средства воспитания, отражающие самобытный облик общеобразовательной организации и её репутацию в окружающем образовательном пространстве, социуме.

Уклад — общественный договор участников образовательных отношений, опирающийся на базовые национальные ценности, содержащий традиции региона и школы, задающий культуру поведения сообществ, описывающий предметнопространственную среду, деятельности и социокультурный контекст.

Уклад способствует формированию ценностей воспитания, которые

разделяются всеми участниками образовательных отношений.

МКОУ Протасовская ООШ является основной общеобразовательной школой, обучение в которой осуществляется по двум уровням образования: начальное общее образование и основное общее образование. Школа располагается в сельской местности и, к сожалению, удалена от культурных и научных областных центров.

Но в селе Протасово есть Протасовский сельский филиал культуры, библиотека, а так же имеется школьный автобус, что позволяет активно сотрудничать и осуществлять сетевое взаимодействие с учреждениями образования и культуры Дубенского района, посещать музеи и другие учреждения Тульской области и не только. Сотрудничество с данными организациями помогает делать воспитательный процесс более эффективным. В школе проведён высокоскоростной Интернет, что позволяет организовывать мероприятия и в онлайн формате.

Несомненно, социокультурная среда сельской местности во многом отличается от городской: здесь сохраняется внутреннее духовное богатство, бережное отношение к Родине, к традициям и культуре. Человек более близок к природе. Педагоги школы стараются способствовать формированию уважения к семейным традициям, к ветеранам труда, воспитанию чувства патриотизма и ответственности за свой родной край. Одним из важных направлений работы педагогического коллектива является воспитание толерантности к другим национальностям, вероисповеданию, так как особенностью нашей школы является её многонациональность (не менее 50% обучающихся школы ежегодно составляют турки-месхетинцы).

Процесс воспитания в школе основывается на следующих принципах взаимодействия педагогов и школьников:

неукоснительное соблюдение законности и прав семьи и ребенка, конфиденциальности информации о ребенке и семье, приоритета безопасности ребенка при нахождении в образовательной организации;

ориентир на создание в образовательной организации психологически комфортной среды для каждого ребенка и взрослого, без которой невозможно конструктивное взаимодействие школьников и педагогов;

реализация процесса воспитания главным образом через создание в школе детсковзрослых общностей, которые бы объединяли детей и педагогов яркими и содержательными событиями, общими позитивными эмоциями и доверительными

отношениями друг к другу;

организация основных совместных дел школьников и педагогов как предмета совместной заботы и взрослых, и детей;

системность, целесообразность и не шаблонность воспитания как условия его эффективности.

Основными традициями воспитания в школе являются следующие:

ключевые общешкольные дела, через которые осуществляется интеграция воспитательных усилий педагогов;

коллективная разработка, коллективное планирование, коллективное проведение и коллективный анализ их результатов;

ступени социального роста обучающихся (от пассивного наблюдателя до участника, от участника до организатора, от организатора до лидера того или иного дела);

конструктивное межличностное, межклассное и межвозврастное взаимодействие обучающихся, а также их социальная активность;

- -ориентация на формирование, создание и активизацию ученического самоуправления, как на уровне класса, так и на уровне школы, на установление в них доброжелательных и товарищеских взаимоотношений;
- формирование методического объединения классных руководителей, реализующего по отношению к обучающимся защитную, личностно развивающую, организационную, посредническую (в том числе и в разрешении конфликтов) функции.

Виды, формы и содержание воспитательной деятельности

Достижение цели и решение задач воспитания осуществляется в рамках всех направлений деятельности школы. Содержание, виды и формы воспитательной деятельности представлены в соответствующих модулях.

ИНВАРИАНТНЫЕ МОДУЛИ

Модуль «Основные школьные дела»

Ключевые дела — это главные традиционные общешкольные дела, в которых принимает участие большая часть школьников и которые обязательно планируются, готовятся, проводятся и анализируются совместно педагогами и детьми. Это комплекс коллективных творческих дел, интересных и значимых для школьников, объединяющих их вместе с педагогами в единый коллектив.

Для этого в школе используются следующие формы работы

На внешкольном уровне:

- социалыные проекты ежегодные совместно разрабатываемые и реализуемые школьниками и педагогами комплексы дел (благотворительной, экологической, патриотической, трудовой направленности), ориентированные на преобразование окружающего школу социума:
- -патриотическая акция «Бессмертный полк» (педагогический коллектив и учащиеся школы ежегодно принимают участие в данной акции в офлайн и онлайн формате);
- патриотическая акция «Письмо солдату» (накануне Дня защитника Отечества и Дня Победы школьники готовят творчески оформленные письма и вручают их ветеранам, вдовам ветеранов, детям войны или же отправляют по почте тем, кто проходит срочную службу в армии);
- патриотическая акция «Открытка для ветерана» (учащиеся школы под руководством классных руководителей изготавливают поздравительные открытки и вручают их ветеранам, детям);
- патриотическая акция «Ветеран живёт рядом» (в течение года ребята вместе с классными руководителями навещают подшефных ветеранов, тружеников тыла, оказывают им посильную помощь).

17

- экологическая акция «Бумажный бум» (в сборе макулатуры активно участвуют учащиеся всех возрастов, их родители и педагоги школы);
- экологическая акция «Спаси ёжика» (учащиеся школы приносят использованные батарейки в специальную тару, затем отправляют их на переработку);
- экологическая акция «Покормите птиц зимой» (учащиеся совместно с родителями изготавливают кормушки и скворечники для зимующих птиц);
- акция «Неделя без турникетов» (предприятия на неделю открывают свои двери для экскурсий школьников. Это возможность «изнутри» увидеть работу предприятий, на которых они могут в будущем работать, познакомиться с трудовыми коллективами и их традициями, определиться с выбором будущей профессии в онлайн формате);
- открытые дискуссионные площадки комплекс открытых дискуссионных площадок:
- общешкольные родительские и ученические собрания, которые проводятся регулярно, в их рамках обсуждаются насущные проблемы;

Елиный безопасности лень несовершеннолетних В школе (помимо профилактических мероприятий с обучающимися, проводится встреча родителей и обучающихся с представителями КДН, ГИБДД, МЧС и тд.); проводимые для жителей села и организуемые совместно с семьями учащихся спортивные состязания, праздники, представления, которые открывают возможности ДЛЯ самореализации школьников и включают их в деятельную заботу об окружающих.

Спортивно-оздоровительная деятельность: соревнование по баскетболу и волейболу между командами разных школ района, «Веселые старты» с участием родителей, педагогов и учащихся;

- Лыжня России (учащиеся, педагоги школы и родители принимают активное участие в муниципальном и региональном этапе данного вида соревнований);
- Осенний кросс (учащиеся школы принимают участие в муниципальном этапе данного вида соревнований);
- Фестиваль ГТО (учащиеся разных возрастов принимают участие в муниципальном и региональном этапах).

Досугово-развлекательная деятельность: праздники, концерты, конкурсные программы ко Дню матери, 8 Марта, Масленица, выпускные вечера и т.п. с участием родителей, бабушек и дедушек;

- общешкольные праздники, ежегодно проводимые творческие (театрализованные, музыкальные, литературные и т.п.) дела, связанные со значимыми для детей и педагогов знаменательными датами и в которых участвуют все классы школы:
- -День Учителя (поздравление учителей, концертная программа, подготовленная обучающимися);
- День самоуправления в День Учителя (старшеклассники организуют учебный процесс, проводят уроки, общешкольную линейку, следят за порядком в школе и т.п.); -праздники, концерты, конкурсные программы в Новогодние праздники, осенняя ярмарка, Осенние праздники, День матери, 8 Марта, День защитника Отечества,
- День Героев Отечества, Уроки мужества, День Победы, выпускные вечера,
- «Первый звонок»,
- «Последний звонок» и др.;
- Предметные недели (литературы, русского и английского языков; математики, физики, биологии и химии; истории, обществознания и географии; начальных классов);
- День науки (подготовка проектов, исследовательских работ и их защита);

Торжественные ритуалы посвящения, связанные с переходом учащихся на следующую ступень образования, символизирующие приобретение ими новых социальных статусов в школе и развивающие школьную идентичность детей:

- «Посвящение в первоклассники»;
- «Посвящение в пятиклассники»;
- «Первый звонок»;
- «Последний звонок».

На уровне классов:

выбор и делегирование представителей классов в общешкольные советы дел, ответственных за подготовку общешкольных ключевых дел;

участие школьных классов в реализации общешкольных ключевых дел; проведение

в рамках класса итогового анализа детьми общешкольных ключевых дел, участие представителей классов в итоговом анализе проведенных дел на уровне общешкольных советов дела.

На индивидуальном уровне:

- вовлечение по возможности каждого ребенка в ключевые дела школы в одной из

возможных для них ролей: сценаристов, постановщиков, исполнителей, ведущих, декораторов, музыкальных редакторов, корреспондентов, ответственных за костюмы и оборудование, ответственных за приглашение и встречу гостей и т.п.;

- индивидуальная помощь ребенку (при необходимости) в освоении навыков подготовки, проведения и анализа ключевых дел;
- наблюдение за поведением ребенка в ситуациях подготовки, проведения и анализа ключевых дел, за его отношениями со сверстниками, старшими и младшими школьниками, с педагогами и другими взрослыми;
- при необходимости коррекция поведения ребенка через частные беседы с ним, через включение его в совместную работу с другими детьми, которые могли бы стать хорошим примером для ребенка, через предложение взять в следующем ключевом деле на себя роль ответственного за тот или иной фрагмент общей работы.

Модуль «Классное руководство»

Главное предназначение классного руководителя - создать условия для становления личности ребёнка, входящего в современный ему мир, воспитать человека, способного достойно занять своё место в жизни. Осуществляя работу с классом, педагог (классный руководитель) организует работу с коллективом класса; индивидуальную работу с учащимися вверенного ему класса; работу с учителями, преподающими в данном классе; работу с родителями учащихся или их законными представителями.

Работа с классным коллективом:

инициирование и поддержка участия класса в общешкольных ключевых делах, оказание необходимой помощи детям в их подготовке, проведении и анализе, формирование традиций («День именинника», «День рождения класса»); организация интересных и полезных для личностного развития ребенка совместных дел с учащимися вверенного ему класса (познавательной, трудовой, спортивно-оздоровительной, духовно-нравственной, творческой, профориентационной направленности), позволяющие с одной стороны, – вовлечь в них детей с самыми разными потребностями и тем самым дать им возможность самореализоваться в них, а с другой, – установить и упрочить доверите отношения с учащимися класса,

стать для них значимым взрослым, задающим образцы поведения в обществе (организация самоуправления в классе, конкурс на лучший девиз класса и т.п.).

проведение классных часов в необычной форме как часов плодотворного и доверительного общения педагога и школьников, основанных на принципах уважительного отношения к личности ребенка, поддержки активной позиции каждого ребенка в беседе, предоставления школьникам возможности обсуждения и принятия решений по обсуждаемой проблеме, создания благоприятной среды для общения («Разговор при свечах», « Клуб общих интересов», «Беседы по душам»).

сплочение коллектива класса через: игры и тренинги на сплочение и командообразование; однодневные походы и экскурсии, организуемые классными руководителями и родителями; празднования в классе общенациональных праздников, включающие в себя подготовленные ученическими микрогруппами поздравления, сюрпризы, творческие подарки и розыгрыши; внутриклассные «огоньки» и вечера, дающие каждому школьнику возможность рефлексии собственного участия в жизни класса (Новый год, Восьмое марта, День матери и т.п.)

выработка совместно со школьниками законов класса, помогающих детям освоить нормы и правила общения, которым они должны следовать в школе.

Индивидуальная работа с учащимися:

изучение особенностей личностного развития учащихся класса через наблюдение за поведением школьников в их повседневной жизни, в специально создаваемых педагогических ситуациях, в играх, погружающих ребенка в мир человеческих отношений, в организуемых педагогом беседах по тем или иным нравственным проблемам; результаты наблюдения сверяются с результатами бесед классного руководителя с родителями школьников, с преподающими в его классе учителями (например, анкетирование на предмет личных интересов.

поддержка ребенка в решении важных для него жизненных проблем (налаживание взаимоотношений с одноклассниками или учителями, выбор профессии, вуза и дальнейшего трудоустройства, успеваемость и т.п.), когда каждая проблема трансформируется классным руководителем в задачу для школьника, которую они совместно стараются решить (например, профориентационная диагностика).

индивидуальная работа со школьниками класса, направленная на заполнение ими личных портфолио, в которых дети не прост⁶¹фиксируют свои учебные, творческие,

спортивные, личностные достижения, но и в ходе индивидуальных неформальных бесед с классным руководителем в начале каждого года планируют их, а в конце года – вместе анализируют свои успехи и неудачи.

коррекция поведения ребенка через частные беседы с ним, его родителями, законными представителями, с другими учащимися класса; через предложение взять на себя ответственность за то или иное поручение в классе.

Работа с обучающимися, состоящими на различных видах учёта, в группе риска, оказавшимися в трудной жизненной ситуации.

Работа направлена на контроль за свободным времяпровождением и исключение правонарушений со стороны несовершеннолетнего или в его сторону.

Формы и виды работы:

- вовлечение детей в кружковую работу;
- наделение общественными поручениями в классе;
- ежедневный контроль;
- -беседы с родителями;
- -мониторинг эмоционального состояния учащегося совместно с педагогомпсихологом.

Работа с учителями, преподающими в классе:

- регулярные консультации классного руководителя с учителями-предметниками, направленные на формирование единства мнений и требований педагогов по ключевым вопросам воспитания, на предупреждение и разрешение конфликтов между учителями и учащимися;
- проведение мини-педсоветов, направленных на решение конкретных проблем класса и интеграцию воспитательных влияний на школьников;
- привлечение учителей к участию во внутриклассных делах, дающих педагогам возможность лучше узнавать и понимать своих учеников, увидев их в иной, отличной от учебной, обстановке (например, приглашение предметников на День рождения класса);
- привлечение учителей к участию в родительских собраниях класса для объединения усилий в деле обучения и воспитания детей.

Работа с родителями обучающихся или их законными представителями:

- регулярное информирование родителей о школьных успехах и проблемах их детей, о

жизни класса в целом;

- помощь родителям школьников или их законным представителям в регулировании отношений между ними администрацией школы, педагогом-психологом и учителями-предметниками;
- организация родительских собраний и всеобучей, происходящих в режиме обсуждения наиболее острых проблем обучения и воспитания школьников (в том числе в онлайн формате);
- создание и организация работы родительских комитетов классов, участвующих в управлении образовательной организацией и решении вопросов воспитания и обучения их детей;
- привлечение членов семей школьников к организации и проведению дел класса; организация на базе класса семейных праздников, конкурсов, соревнований, направленных на сплочение семьи и школы.

Модуль «Урочная деятельность»

Воспитательный потенциал урока реализуется через превращение знаний в объекты эмоционального переживания; организацию работы с воспитывающей информацией; привлечение внимания к нравственным проблемам, связанным с открытиями и изобретениями.

Реализация школьными педагогами воспитательного потенциала урока предполагает следующее:

- специально разработанные занятия-экскурсии (в том числе и в онлайн формате), которые расширяют образовательное пространство предмета, воспитывают любовь к прекрасному, к природе, к родному городу (например, онлайн экскурсия на Космодром на уроке физики, экскурсия в Музей леса на уроке биологии);
- побуждение обучающихся соблюдать на уроке общепринятые нормы поведения, правила общения со всеми участниками образовательного процесса, принципы учебной дисциплины и самоорганизации через ролевые игры (например, ролевая игра на уроке обществознания «Как вести себя в общественном месте»);
- привлечение внимания школьников к ценностному аспекту изучаемых на уроках явлений через создание специальных тематических проектов, рассчитанных на сотрудничество педагога-библиотекаря с учителями-предметниками, организация работы с получаемой на уроке социально значамой информацией инициирование ее

- обсуждения, высказывания учащимися своего мнения по ее поводу, выработки своего к ней отношения, развитие умения совершать правильный выбор;
- организация предметных образовательных событий (проведение предметных недель) для обучающихся с целью развития познавательной и творческой активности, инициативности в различных сферах предметной деятельности, раскрытия творческих способностей обучающихся с разными образовательными потребностями и индивидуальными возможностями (Неделя гуманитарных наук, Неделя естественных наук и т.п.);
- проведение учебных (олимпиады, занимательные уроки и пятиминутки, урок деловая игра, урок путешествие, урок мастер-класс, урок-исследование и др.) и учебно- развлекательных мероприятий (викторины, литературные гостиные, конкурс газет и рисунков, экскурсия и др.);
- использование ИКТ и дистанционных образовательных технологий обучения, обеспечивающих современные активности обучающихся (программы-тренажеры, тесты, зачеты в электронных приложениях, мультимедийные презентации, научно-популярные передачи, фильмы, обучающие сайты, уроки онлайн, видеолекции, онлайн-конференции и др.);
- использование воспитательных возможностей содержания учебного предмета через демонстрацию детям примеров ответственного, гражданского поведения, проявления человеколюбия и добросердечности, перевод содержания с уровня знаний на уровень личностных смыслов, восприятие ценностей через подбор соответствующих текстов для чтения, задач для решения, проблемных ситуаций для обсуждения в классе, анализ поступков людей, историй судеб, комментарии к происходящим в мире событиям, проведение Уроков мужества;
- применение на уроке интерактивных форм работы учащихся: интеллектуальных игр, стимулирующих познавательную мотивацию школьников (предметные выпуски заседания клуба «Что? Где Когда?», брейн-ринга, квесты, игра-провокация, играэксперимент, игра-демонстрация, игра-состязание,); дискуссий, которые дают учащимся возможность приобрести опыт ведения конструктивного диалога в атмосфере интеллектуальных, нравственных эстетических переживаний, И столкновений различных взглядов и мнений, поиска истины и возможных путей решения задачи или проблемы, творчества учи деля и учащихся; групповой работы или

работы в парах, с целью обучения командной работе и взаимодействию с другими детьми, постановки общей цели, для достижения которой каждый должен внести индивидуальный вклад, распределению ролей, рефлексией вклада каждого в общий результат;

- использование визуальных образов (предметно-эстетической среды, наглядная агитация школьных стендов, предметной направленности, совместно производимые видеоролики по темам урока); включение в урок игровых процедур, которые помогают поддержать мотивацию детей к получению знаний (социо-игровая режиссура урока, лекция с запланированными ошибками, наличие двигательной активности на уроках), налаживанию позитивных межличностных отношений в классе, помогают установлению доброжелательной атмосферы во время урока (сотрудничество, поощрение, доверие, поручение важного дела, эмпатия, создание ситуации успеха).

Модуль «Внеурочная деятельность»

Внеурочная деятельность в школе организуется по направлениям развития личности, определяемым образовательным стандартом: спортивно-оздоровительное, духовно- нравственное, социальное, общеинтеллектуальное, общекультурное.

Миссия школы состоит в вовлечении школьников в интересную и полезную для них деятельность, в предоставлении возможностей для самореализации, личностного развития ребенка, для накопления опыта социально значимых отношений.

Воспитание на занятиях школьных курсов внеурочной деятельности осуществляется преимущественно через:

- формирование детско-взрослых общностей, которые могли бы объединять детей и педагогов общими позитивными эмоциями и доверительными отношениями друг к другу;
- создание в детских объединениях традиций, задающих их членам определенные социально значимые формы поведения;
- поддержку в детских объединениях школьников с ярко выраженной лидерской позицией и установкой на сохранение и поддержание накопленных социально значимых традиций;
- поощрение педагогами детских инициатив и детского самоуправления.

Общеинтеллектуальное направление реализуется через демонстрацию ценности знаний на примере анализа различных сфер ²⁵кизнеобеспечения (например, изучение

правил дорожного движения, правил пожарной безопасности), закрепление урочного материала через нестандартную форму работы (онлайн экскурсии, диспуты, круглый стол, мастер класс), формирование первичной профессиональной ориентации (курс «Основы профессионального самоопределения»).

Спортивно — оздоровительное направление реализуется через ведение просветительской работы, направленной на воспитание у учащихся умений, навыков следования поведенческой модели, способствующей сохранению и укреплению психофизического здоровья (проведение минуток здоровья, встречи с медицинскими работниками, проведение акций за ЗОЖ), информирование о вредных и полезных привычках (изготовление буклетов, создание постов в интернет сообществах), формирование культуры здоровья (организация спортивных соревнований).

Социальное направление подразумевает приобщение учащихся к практикам самопознания, самоуправления, самоконтроля, предусматривает оказание психолого-педагогической поддержки в случаях выявления проблем адаптационного характера.

Также данное направление нацелено на формирование безопасности несовершеннолетних.

Общекультурное направление реализуется через расширение знаний учащихся о культурологических, общеэстетических понятиях, стимулирование художественно-образного способа познания мира, организацию творческого самосовершенствования учащихся. Культура школьника формируется через участие в различных культурных проектах («Культура для школьника»), через поездки и экскурсии в культурные места Тульской области и за пределы региона.

Духовно — нравственное направление нацелено на изучение национальной истории, культуры, природы и особенностей родного края, организацию по туристско-исследовательскому направлению.

Каждое направление внеурочной воспитательной работы и ее тематическое наполнение направлено на обогащение опыта коллективного взаимодействия ребенка в различных видах деятельности. Это, без сомнений, дает колоссальный воспитательный эффект в целом.

Модуль «Внешкольные мероприятия»

Реализация воспитательного потенциала внешкольных мероприятий предусматривает:

- внешкольные тематические мероприятия воспитательной направленности,

организуемые педагогами, по изучаемым учебным предметам, курсам, модулям; организуемые в классах классными руководителями, в том числе совместно с родителями (законными представителями) обучающихся, экскурсии, походы выходного дня: в музей, картинную галерею, технопарк, на предприятие, природу и др.

- литературные, исторические, экологические походы, экспедиции, организуемые педагогами, в том числе совместно с родителями (законными представителями) обучающихся, для изучения историко-культурных мест, событий, биографий проживавших в этой местности российских поэтов и писателей, природных и историко-культурных ландшафтов, флоры и фауны;
- выездные события, включающие в себя комплекс коллективных творческих дел, в процессе которых складывается детско-взрослая общность, характеризующаяся доверительными взаимоотношениями, ответственным отношением к делу, атмосферой эмоционально-психологического комфорта;
- внешкольные мероприятия, в том числе организуемые совместно с социальными партнерами школы, с привлечением обучающихся к их планированию, организации, проведению, анализу проведенного мероприятия.

Модуль «Предметно-пространственная среда»

Реализация воспитательного потенциала предметно-пространственной среды предусматривает:

- оформление внешнего вида, фасада, холла при входе здания школы государственной символикой Российской Федерации, субъекта Российской Федерации, муниципального образования (флаг, герб);
- изображения символики российского государства в разные периоды тысячелетней истории России, исторической символики регионов на специальных стендах с исторической информацией гражданско-патриотической направленности;
- карты России, регионов, муниципальных образований (современные и исторические, точные и стилизованные, географические, природные, культурологические, художественно оформленные, в том числе материалами, подготовленными обучающимися), с изображениями значимых культурных объектов местности,

региона, России, памятных исторических, гражданских, народных, религиозных мест почитания;

- художественные изображения (символические, живописные,
 фотографические, интерактивные аудио и видео) природы России, региона, местности,
 предметов традиционной культуры и быта, духовной культуры народов России;

портреты выдающихся государственных деятелей России в прошлом, деятелей культуры, науки, искусства, военных, героев и защитников Отечества;

- звуковое пространство в школе работа школьного радио, аудио сообщения в школе (звонки, информации, музыка) позитивной духовно-нравственной, гражданско-патриотической воспитательной направленности, исполнение гимна РФ;
- «места гражданского почитания» в помещениях школы или на прилегающей территории для общественно-гражданского почитания лиц, событий истории России; школьные мемориалы воинской славы, памятники, памятные доски;
- «места новостей» оформленные места, стенды в школьных помещениях (холл первого этажа, рекреации), содержащие в доступной, привлекательной форме новостную информацию позитивного гражданско-патриотического, духовно-нравственного содержания, поздравления педагогов и обучающихся и т.п.;

размещение регулярно сменяемых экспозиций творческих работ обучающихся, демонстрирующих их способности, знакомящих с работами друг друга, фотоотчетов об интересных событиях в школе;

- благоустройство, озеленение пришкольной территории, спортивных и игровых площадок, доступных и безопасных оздоровительно-рекреационных зон, свободное, игровое пространство школы, зоны активного и тихого отдыха; создание и поддержание в вестибюле или библиотеке стеллажей свободного книгообмена, на которые обучающиеся, родители (законные представители), педагоги могут выставлять для общего использования свои книги, брать для чтения другие;
- благоустройство школьных аудиторий классными руководителями вместе с обучающимся в своих классах; событийный дизайн: оформление пространства проведения школьных событий праздников, церемоний, торжественных линеек, творческих вечеров; совместная с обучающимися разработка, создание и популяризация символики школы (флаг, гимн, эмблема, логотип, элементы школьного костюма и т.п.),
- используемой как повседневно, так и в торжественные моменты; акцентирование внимания обучающихся на важных для воспитания ценностях, правилах, традициях, укладе школы (стенды, плакаты, инсталляции и др.).

Семья первый устойчивый коллектив (группа) в жизни каждого человека. В процессе формирования личности семья играет главенствующую роль: это первая ступенька социализации и самосознания личности. Здесь ребенок приобретает умения и навыки в общении и человеческих взаимоотношениях, здесь закладывается нравственный облик и профессиональное самоопределение.

Главными задачами модуля являются оказание помощи семье в воспитании детей, психолого-педагогическое просвещение семей, коррекция семейного воспитания, организация досуга семьи.

Основными направлениями в работе педагогического коллектива с семьями обучающихся являются:

- изучение семей и условий семейного воспитания, пропаганда психолого- \Box педагогических знаний,
- активизация и коррекция семейного воспитания через работу с родительским активом,
- дифференцированная и индивидуальная помощь родителям, обобщение и распространение опыта успешного семейного воспитания.

На групповом уровне:

- общешкольный родительский комитет, участвующий в управлении школой и решении вопросов воспитания и социализации их детей;
- общешкольные родительские собрания, происходящие в режиме обсуждения наиболее острых проблем обучения и воспитания школьников;
- встречи родителей с приглашенными специалистами: социальными работниками, врачами, инспекторами ПДН, ГИБДД, представителями прокуратуры по вопросам профилактики;
- родительские всеобучи родителей по вопросам воспитания детей, в ходе которых родители получают рекомендации классных руководителей, педагога- психолога и обмениваются собственным творческим опытом и находками в деле воспитания детей;
- взаимодействие с родителями посредством школьного сайта: размещается информация, предусматривающая ознакомление родителей, школьные новости На индивидуальном уровне:
- обращение к специалистам по запросу родителей для решения острых конфликтных ситуаций; $_{30}$

- участие родителей в педагогических консилиумах, собираемых в случае возникновения острых проблем, связанных с обучением и воспитанием конкретного ребенка;
- помощь со стороны родителей в подготовке и проведении общешкольных и внутриклассных мероприятий воспитательной направленности;
- индивидуальное консультирование с целью координации воспитательных усилий педагогов и родителей.

Модуль «Самоуправление»

Основная цель модуля «Самоуправление» в школе заключается в создании условий для выявления, поддержки и развития управленческих инициатив обучающихся, принятия совместных со взрослыми решений, а также для включения обучающихся школы в вариативную коллективную творческую и социально-значимую деятельность. Участие в самоуправлении даёт возможность подросткам попробовать себя в различных социальных ролях, получить опыт конструктивного общения, совместного преодоления трудностей, формирует личную и коллективную ответственность за свои решения и поступки.

Высшим органом школьного самоуправления является Совет школы, состоящий из представителей ученического коллектива, администрации школы и представителей родительской общественности.

Структура ученического самоуправления школы имеет несколько уровней.

Уровень классных коллективов формируется и реализуется в каждом ученическом классе. Обычно это староста класса и ответственные за различные поручения. Данный уровень самоуправления дает обучающимся возможность раскрыть свои личностные качества, получить опыт реализации различных социальных ролей в процессе разработки плана классных дел, подготовки и организации разнообразных событий класса.

На этом уровне самоуправления решаются следующие задачи: под руководством классного руководителя создается модель самостоятельной деятельности по реализации инициатив обучающихся; создаются условия для выявления и реализации творческого потенциала обучающихся; воспитывается личная и коллективная ответственность за выполнение порученных дел.

Уровень общешкольного коллектива предполагает получение обучающимися опыта самостоятельного общественного действия. Главным органом данного уровня самоуправления является Совет школьного ученического самоуправления, который состоит из лидеров всех секторов управления: сектор учебы, сектор спорта, сектор культуры, сектор здравоохранения, возглавляемые Президентом школы. На этом уровне члены Совета активно взаимодействуют с заместителем директора по воспитательной

работе, куратором ученического актива из числа педагогических работников школы, представителями лидеров родительского педагогического и коллектива. организации общешкольного уровня самоуправления решаются следующие задачи: планирование, организация и анализ общешкольных мероприятий и культурнообразовательных событий; разработка внедрение И инициатив ученического, педагогического родительского коллективов; управление И социально ориентированной деятельности школы; создание и укрепление общешкольных традиций.

Модуль «Профилактика и безопасность»

профилактической Целью работы школы является создание условий ДЛЯ существующей профилактики совершенствования системы безнадзорности правонарушений несовершеннолетних, снижение тенденции роста противоправных деяний, сокращение фактов безнадзорности, правонарушений, преступлений, совершенных учащимися образовательного учреждения. Профилактика девиантного поведения обучающихся, конфликтов между обучающимися, обучающимися и педагогами – направление деятельности в школе, целью которого является создание условий успешного формирования И развития ДЛЯ личностных способствующих преодолению различных трудных жизненных ситуаций и влияющих на повышение устойчивости участников образовательных отношений в школе к неблагоприятным факторам.

Реализация воспитательного потенциала профилактической деятельности в целях формирования и поддержки безопасной и комфортной среды в школе предусматривает:

- целенаправленную работу педагогического коллектива по созданию в школе эффективной профилактической среды обеспечения безопасности жизнедеятельности как условия успешной воспитательной деятельности;
- регулярное проведение исследований, мониторинга рисков безопасности и ресурсов повышения безопасности, выделение и психолого-педагогическое сопровождение групп риска обучающихся по разным направлениям (агрессивное поведение,

зависимости и др.);

- проведение коррекционной работы с обучающимся групп риска силами педагогического коллектива и с привлечением сторонних специалистов (психологов, конфликтологов, работников социальных служб, правоохранительных органов, опеки и т.д.);
- разработку и реализацию в школе профилактических программ, направленных на работу как с девиантными обучающимися, так и с их окружением, сообществами класса, сверстников, школы в целом, организацию межведомственного взаимодействия;
- вовлечение обучающихся в воспитательную деятельность, проекты, программы профилактической направленности социальных и природных рисков, реализуемые в школе и в социокультурном окружении с обучающимися, педагогами, родителями (антиалкогольные, против курения, безопасность в цифровой среде, вовлечение в деструктивные группы в социальных сетях, деструктивные молодежные, религиозные субкультуры, безопасность объединения, культы, дорожного движения, безопасность, оборона, противопожарная гражданская антитеррористическая, антиэкстремистская безопасность и т.д.);
- организацию превентивной работы со сценариями социально одобряемого поведения, развитие у обучающихся навыков саморефлексии, самоконтроля, устойчивости к негативному воздействию, групповому давлению;
- поддержку инициатив обучающихся, педагогов в сфере укрепления безопасности жизнедеятельности в школе, профилактики правонарушений, девиаций, организация деятельности, альтернативной девиантному поведению познание (путешествия), испытание себя (походы, спорт), значимое общение, любовь, творчество, деятельность (в том числе профессиональная, религиозно-духовная, благотворительная, искусство и др.);

- предупреждение, профилактика и целенаправленная деятельность в случаях появления, расширения, влияния в школе маргинальных групп обучающихся (оставивших обучение, криминальной направленности, агрессивного поведения и др.);
- поддержка и профилактика расширения групп детей, семей обучающихся, требующих специальной психолого-педагогической поддержки и сопровождения (слабоуспевающих, социально запущенные, осужденные, социально неадаптированные дети- мигранты и т.д.).

Ключевые компоненты:

- изучение и диагностическая работа с учащимися и их семьями;
- профилактическая работа со школьниками;
- медико-психологическое и правовое просвещение классных руководителей и учителей-предметников;
- работа с родительской общественностью.
- В МКОУ Протасовской ООШ организована работа службы медиации, которая направлена на решение конфликтных ситуаций и профилактическую работу среди несовершеннолетних.

Модуль «Социальное партнерство»

Школа взаимодействует с другими образовательными организациями, организациями культуры и спорта, общественными объединениями, традиционными религиозными организациями народов России (православие, ислам, буддизм, иудаизм), разделяющими в своей деятельности цель и задачи воспитания, ценности и традиции уклада школы.

Реализация воспитательного потенциала социального партнерства школы предусматривает:

- участие представителей организаций-партнеров, в том числе в соответствии с договорами о сотрудничестве, в проведении отдельных мероприятий в рамках рабочей программы воспитания и календарного плана воспитательной работы (дни открытых дверей, государственные, региональные, школьные праздники, торжественные мероприятия и т.п.);
- участие представителей организаций-партнеров в проведении отдельных уроков, внеурочных занятий, внешкольных мероприятий соответствующей тематической направленности;
- проведение на базе организаций-партнеров отдельных уроков, занятий, внешкольных мероприятий, акций воспитательной направленности при соблюдении требований законодательства Российской Федерации;
- открытые дискуссионные площадки (детские, педагогические, родительские, совместные), на которые приглашаются представители организаций-партнеров, на которых обсуждаются актуальные проблемы, касающиеся жизни школы, муниципального образования, региона, страны;
- социальные проекты, совместно разрабатываемые и реализуемые обучающимися, педагогами с организациями-партнерами благотворительной, экологической, патриотической, трудовой и т.д. направленности, ориентированные на воспитание обучающихся, преобразование окружающего социума, позитивное воздействие на социальное окружение.

Модуль «Профориентация»

Совместная деятельность педагогов И школьников ПО себя направлению «профориентация» включает В профессиональное просвещение школьников; диагностику и консультирование по проблемам профориентации, организацию профессиональных проб школьников. Задача совместной деятельности педагога и ребенка- подготовить школьника к осознанному выбору своей будущей профессиональной деятельности. Создавая профориентационно значимые проблемные ситуации, формирующие готовность школьника К выбору, педагог актуализирует его профессиональное самоопределение, позитивный взгляд на труд в постиндустриальном мире, охватывающий не только профессиональную, но и в непрофессиональную составляющие такой деятельности:

- циклы профориентационных часов общения, направленных на подготовку школьника к осознанному планированию и реализации своего профессионального будущего;
- профориентационные игры: деловые игры, квесты, расширяющие знания школьников о типах профессий, о способах выбора профессий, о достоинствах и недостатках той или иной интересной школьникам профессиональной деятельности;
- экскурсии на предприятия, дающие школьникам начальные представления о существующих профессиях и условиях работы людей, представляющих эти профессии (акция «Неделя без турникетов»);
- посещение дней открытых дверей в средних специальных учебных заведениях и вузах; совместное с педагогами изучение интернет ресурсов, посвященных выбору профессий, прохождение профориентационного онлайн-тестирования;
- участие в работе всероссийских профориентационных проектов, созданных в сети Интернет («Шаги в профессию», «Профи», «Проектория», «Билет в будущее» и т.п.);
- освоение школьниками основ профессии в рамках курса внеурочной деятельности «Финансовая грамотность»;

- освоение программ дополнительного образования («Школа медиаторов», «Занимательная информатика», «Юнармия» и т.п.).

Модуль «Общественные объединения».

В школе функционируют такие общественные объединения, как волнтёрский отряд «Добротворцы», юнармейский отряд «Юность». В школе создана первичная ячейка Движения Первых.

Цель общественных школьных объединений — нравственное воспитание, объединение детей по интересам.

Движение присоединятся ко всем значимым Всероссийским акциям.

- индивидуальные консультации психолога для школьников и их родителей по вопросам склонностей, способностей, дарований и иных индивидуальных особенностей детей, которые могут иметь значение в процессе выбора ими профессии. РАЗДЕЛ 3. ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ

Кадровое обеспечение

Реализацию рабочей программы воспитания обеспечивают следующие педагогические работники образовательной организации:

| Должность | Кол-во | Функциональные обязанности |
|------------------|--------|--|
| Директор | 1 | Осуществляет контроль развития системы |
| | | организации воспитания обучающихся. |
| Заместитель | 1 | Осуществляет контроль реализации |
| директора по УВР | | воспитательного потенциала урочной и |
| Заместитель | | внеурочной деятельности, организует |
| директора по ВР | | работу с неуспевающими и |
| | | слабоуспевающими учащимися и их |
| | | родителями (законными |
| | | представителями), учителями- |
| | | предметниками. Организует методическое |
| | | сопровождение и контроль учителей- |
| | | предметников по организации |
| | | индивидуальной работы с |
| | | неуспевающими и слабоуспевающими |
| | | обучающимися, одаренными учащимися, |
| | | учащимися с OB3, из семей «группы |
| | | риска». |
| | | Организует воспитательную работу в |

| | | образовательной организации: анализ, принятие управленческих решений по результатам анализа, планирование, реализация плана, контроль реализации плана. Курирует деятельность Школьного парламента, волонтёрского объединения, Родительского и Управляющего советов. Курирует деятельность объединений дополнительного образования. Курирует деятельность педагога-психолога, социального педагога, педагогов дополнительного образования, классных руководителей. |
|--------------------------|----|--|
| Социальный педагог | 1 | Организует работу с обучающимися, родителями (законными представителями), классными руководителями, учителямипредметниками по профилактике правонарушений и безнадзорности несовершеннолетних, в том числе в рамках межведомственного взаимодействия. Проводит в рамках своей компетентности коррекционноразвивающую работу с учащимися «группы риска» и их родителями (законными представителями). |
| Педагог-психолог | 1 | Организует психологическое сопровождение воспитательного процесса: проводит коррекционные занятия с учащимися, состоящими на различных видах учёта, детей с ОВЗ; консультации родителей (законных представителей) по корректировке детскородительских отношений, обучающихся по вопросам личностного развития. Проводит занятия с обучающимися, направленные на профилактику конфликтов, буллинга, профориентацию др. |
| Классный руководитель | 9 | Организует воспитательную работу с обучающимися и родителями на уровне классного коллектива. |
| Учитель- предметник | 14 | Реализует воспитательный потенциал урока. |

Нормативно-методическое обеспечение

Воспитательная деятельность в Школе регламентируется следующими локальными актами:

Положение о классном руководстве.

Положение о социально-психологической службе.

Положение о совете профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних.

Положение о Родительском совете.

Положение об использовании государственных символов.

Положение о поощрениях и взысканиях.

Положение о комиссии по урегулированию споров.

Положение о внешнем виде учащихся.

Положение о постановке детей и семей на ВШУ.

Положение о Школьной службе медиации.

Образовательная программа дополнительного образования.

Календарные планы воспитательной работы.

Планы воспитательной работы классных руководителей.

План работы социально-психологической службы.

Дополнительные общеобразовательные общеразвивающие программы.

Требования к условиям работы с обучающимися с особыми образовательными потребностями.

В воспитательной работе с категориями обучающихся, имеющих особые образовательные потребности: обучающихся с инвалидностью, с ОВЗ, одарённых, с отклоняющимся поведением, созданы особые условия:

| Категория | Условия | | | | |
|----------------|--|--|--|--|--|
| Обучающиеся с | Разработаны адаптированные основные | | | | |
| инвалидностью, | общеобразовательные программы для детей с ОВЗ. | | | | |
| OB3 | Педагогом-психологом проводятся регулярные | | | | |
| | индивидуальные и групповые коррекционно-развивающие | | | | |
| | занятия. | | | | |
| | Обучение, при необходимости, осуществляется | | | | |
| | индивидуально на дому. | | | | |
| | Имеются специальные учебники и учебные пособия (ФГОС | | | | |
| | ОВЗ для образовательных организаций, реализующих | | | | |
| | адаптированные основные общеобразовательные | | | | |
| | программы). | | | | |
| | | | | | |

| Обучающиеся с | Социально-психологическое сопровождение. | | | | |
|----------------|---|--|--|--|--|
| отклоняющимся | Организация педагогической поддержки. | | | | |
| поведением | Консультации родителей (законных представителей) | | | | |
| | педагога-психолога, социального педагога. | | | | |
| | Коррекционно-развивающие групповые и индивидуальные | | | | |
| | занятия. | | | | |
| | Помощь в решении семейных и бытовых проблем. | | | | |
| Одаренные дети | Консультации педагога-психолога. | | | | |
| _ | Психолого-педагогическое сопровождение. | | | | |

Особыми задачами воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями являются:

налаживание эмоционально-положительного взаимодействия с окружающими для их успешной социальной адаптации и интеграции в Школе;

формирование доброжелательного отношения к обучающимся и их семьям со стороны всех участников образовательных отношений;

построение воспитательной деятельности с учётом индивидуальных особенностей и возможностей каждого обучающегося;

обеспечение психолого-педагогической поддержки семей обучающихся, содействие повышению уровня их педагогической, психологической, медикосоциальной компетентности.

При организации воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями педагогический коллектив ориентируется на:

формирование личности ребёнка с особыми образовательными потребностями с использованием адекватных возрасту и физическому и (или) психическому состоянию методов воспитания;

создание оптимальных условий совместного воспитания и обучения обучающихся с особыми образовательными потребностями и их сверстников, с использованием адекватных вспомогательных средств и педагогических приёмов, организацией совместных форм работы классных руководителей, педагогов-психологов, социальных педагогов, учителей-логопедов, учителей-дефектологов, педагогов дополнительного образования;

личностно-ориентированный подход в организации всех видов деятельности обучающихся с особыми образовательными потребностями. Особыми задачами воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями являются:

налаживание эмоционально-положительного взаимодействия с окружающими для их успешной социальной адаптации и интеграции в МКОУ Протасовской

ООШ;

формирование доброжелательного отношения к обучающимся и их семьям со стороны всех участников образовательных отношений;

построение воспитательной деятельности с учётом индивидуальных особенностей и возможностей каждого обучающегося;

обеспечение психолого-педагогической поддержки семей обучающихся, содействие повышению уровня их педагогической, психологической, медико-социальной компетентности.

При организации воспитания обучающихся с особыми образовательными потребностями необходимо ориентироваться на:

формирование личности ребёнка с особыми образовательными потребностями с использованием адекватных возрасту и физическому и (или) психическому состоянию методов воспитания;

создание оптимальных условий совместного воспитания и обучения обучающихся с особыми образовательными потребностями и их сверстников, с использованием адекватных вспомогательных средств и педагогических приёмов, организацией совместных форм работы воспитателей, педагоговпсихологов, учителей-логопедов, учителей-

дефектологов;

личностно-ориентированный подход в организации всех видов деятельности *обучающихся* с особыми образовательными потребностями.

Система поощрения социальной успешности и проявлений активной жизненной позиции обучающихся

Система поощрения проявлений активной жизненной позиции и социальной успешности обучающихся призвана способствовать формированию у обучающихся ориентации на активную жизненную позицию, инициативность, максимально вовлекать их в совместную деятельность в воспитательных целях. Система проявлений активной жизненной позиции и поощрения социальной успешности обучающихся строится на принципах:

публичности, открытости поощрений (информирование всех обучающихся о награждении, проведение награждений в присутствии значительного числа обучающихся);

соответствия артефактов и процедур награждения укладу МКОУ Протасовской ООШ, качеству воспитывающей среды, символике МКОУ Протасовской ООШ;

прозрачности правил поощрения (наличие положения о награждениях, неукоснительное следование порядку, зафиксированному в этом документе, соблюдение справедливости при выдвижении кандидатур);

регулирования частоты награждений (недопущение избыточности в поощрениях, чрезмерно больших групп поощряемых и т. п.);

сочетания индивидуального и коллективного поощрения (использование индивидуальных и коллективных наград даёт возможность стимулировать индивидуальную и коллективную активность обучающихся, преодолевать межличностные противоречия между обучающимися, получившими и не получившими награды);

привлечения к участию в системе поощрений на всех стадиях родителей (законных представителей) обучающихся, представителей родительского сообщества, самих обучающихся, их представителей (с учётом наличия ученического самоуправления), сторонних организаций, их статусных представителей;

дифференцированности поощрений (наличие уровней и типов наград позволяет продлить стимулирующее действие системы поощрения).

Формы поощрения проявлений активной жизненной позиции обучающихся и социальной успешности (формы могут быть изменены, их состав расширен): индивидуальные и групповые портфолио, рейтинги, благотворительная поддержка.

Ведение портфолио — деятельность обучающихся при её организации и регулярном поощрении классными руководителями, поддержке родителями (законными представителями) по собиранию (накоплению) артефактов, фиксирующих и символизирующих достижения обучающегося.

Портфолио может включать артефакты признания личностных достижений, достижений в группе, участия в деятельности (грамоты, поощрительные письма, фотографии призов, фото изделий, работ и др., участвовавших в конкурсах и т. д.). Кроме индивидуального портфолио, возможно ведение портфолио класса.

Рейтинг — размещение имен обучающихся или названий групп в последовательности, определяемой их успешностью, достижениями в чёмлибо.

Благотворительная поддержка обучающихся, групп обучающихся (классов и др.) может заключаться в материальной поддержке проведения в МКОУ Протасовской ООШ воспитательных дел, мероприятий, проведения внешкольных мероприятий, различных форм совместной деятельности воспитательной направленности, в индивидуальной поддержке нуждающихся в помощи обучающихся, семей, педагогических работников.

Благотворительность предусматривает публичную презентацию благотворителей и их деятельности.

Анализ воспитательного процесса

Анализ воспитательного процесса осуществляется в соответствии с целевыми ориентирами результатов воспитания, личностными результатами обучающихся на уровнях начального общего, основного общего, среднего общего образования, установленными соответствующими ФГОС.

Основным методом анализа воспитательного процесса в МКОУ Протасовской ООШ является ежегодный самоанализ воспитательной работы с целью выявления основных проблем и последующего их решения, с привлечением (при необходимости) внешних экспертов, специалистов.

Планирование анализа воспитательного процесса включается в календарный план воспитательной работы.

Основные принципы самоанализа воспитательной работы:

взаимное уважение всех участников образовательных отношений;

приоритет анализа сущностных сторон воспитания ориентирует на изучение прежде всего не количественных, а качественных показателей, таких как сохранение уклада МКОУ Протасовской ООШ, качество воспитывающей среды, содержание и разнообразие деятельности, стиль общения, отношений между педагогами, обучающимися и родителями;

развивающий характер осуществляемого анализа ориентирует на использование результатов анализа для совершенствования воспитательной деятельности педагогических работников (знания и сохранения в работе целии задач воспитания, умелого планирования воспитательной работы, адекватного подбора видов, форм и содержания совместной деятельности с обучающимися, коллегами, социальными партнёрами);

распределённая ответственность за результаты личностного развития обучающихся ориентирует на понимание того, что личностное развитие — это результат как организованного социального воспитания, в котором

общеобразовательная организация участвует наряду с другими социальными институтами, так и стихийной социализации, и саморазвития.

Основные направления анализа воспитательного процесса:

Результаты воспитания, социализации и саморазвития обучающихся. Критерием, на основе которого осуществляется данный анализ,

является динамика личностного развития обучающихся в каждом классе.

Анализ проводится классными руководителями вместе с заместителем директора по воспитательной работе (советником директора по воспитанию, педагогом-психологом, социальным педагогом, при наличии) с последующим обсуждением результатов на методическом объединении классных руководителей или педагогическом совете.

Основным способом получения информации о результатах воспитания, социализации и саморазвития обучающихся является педагогическое наблюдение. Внимание педагогов сосредоточивается на вопросах: какие проблемы, затруднения в личностном развитии обучающихся удалось решить за прошедший учебный год; какие проблемы, затруднения решить не удалось и почему; какие новые проблемы, трудности появились, над чем предстоит работать педагогическому коллективу.

Состояние совместной деятельности обучающихся и взрослых.

Критерием, на основе которого осуществляется данный анализ,

является наличие интересной, событийно насыщенной и личностно развивающей совместной деятельности обучающихся и взрослых.

Анализ проводится заместителем директора по воспитательной работе (советником директора по воспитанию, педагогом-психологом, социальным педагогом, при наличии), классными руководителями с привлечением актива (законных представителей) обучающихся, родителей актива совета обучающихся. Способами получения информации о состоянии организуемой совместной деятельности обучающихся и педагогических работников могут быть анкетирования и беседы с обучающимися и их родителями (законными представителями), педагогическими работниками, представителями совета обучающихся. Результаты обсуждаются на заседании методических объединений классных руководителей или педагогическом совете. Внимание сосредоточивается на вопросах, связанных с качеством:

реализации воспитательного потенциала урочной деятельности;

организуемой внеурочной деятельности обучающихся;

деятельности классных руководителей и их классов;

проводимых общешкольных основных дел, мероприятий;

внешкольных мероприятий;

создания и поддержки предметно-пространственной среды;

взаимодействия с родительским сообществом;

деятельности ученического самоуправления;

деятельности по профилактике и безопасности;

реализации потенциала социального партнёрства;

деятельности по профориентации обучающихся;

и т. д. по дополнительным модулям, иным позициям в п. 2.2.

Итогом самоанализа является перечень выявленных проблем, над решением которых предстоит работать педагогическому коллективу.

Итоги самоанализа оформляются в виде отчёта, составляемого

заместителем директора по воспитательной работе (совместно с советником директора по воспитательной работе при его наличии) в конце учебного года, рассматриваются и утверждаются педагогическим советом или иным коллегиальным органом управления в МКОУ Протасовской ООШ.

План воспитательной работы в начальной школе

| | 1-4 | классы | |
|---|-------------|-------------------|--|
| Мероприятие | Классы | Даты проведения | Ответственные |
| Mod | уль «Основі | ные школьные дела | a» |
| 1 сентябрь: День знаний; Торжественная линейка «Первый звонок» | 1-4 классы | 1 сентябрь | Заместитель директора по BP, классные руководители |
| Мероприятия месячника здоровья и БДД: День здоровья, экскурсии, прогулки воскресного дня | 1-4 классы | сентябрь | Классные руководители, учитель физической культуры |
| День учителя в школе: акция по поздравлению учителей, ветеранов педагогического труда, концертная программа. | 1-4 классы | октябрь | Заместитель директора по BP, классные руководители |
| Мероприятия месячника экологии: акции «Чистый двор», «Серебристый ручей» | 1-4 классы | октябрь | Классные руководители, учитель биологии |
| «Золотая осень»: Конкурс рисунков. Праздник Осени. Конкурс поделок из природного и бросового материала. | 1-4 классы | октябрь | Заместитель директора по BP, классные руководители |
| Флешмоб фотографий «Папа рядом» ко Дню отца | 1-4 класс | октябрь | Заместитель директора по BP, классные руководители |
| Неделя добра | 1-4 классы | Октябрь, март | Заместитель директора по BP, классные руководители |
| Мероприятия месячника семьи и семейных ценностей: выставка рисунков, фотографий, акции по поздравлению мам с Днем матери, конкурсная программа «Мама, папа, я — дружная семья!» | 1-4 классы | ноябрь | Классные руководители |
| День матери | 1-4 классы | ноябрь | Классные руководители |
| Мероприятия месячника профилактики правонарушений: лекторий, выставка рисунков | 1-4 классы | декабрь | Классные руководители, |
| Ко Дню Героев Отечества «Час чтения былин о русских богатырях». Просмотр мультфильма. | 1-4 классы | 9 декабрь | Классные руководители |
| «О героях былых времен», презентация об Александре | 1-4 классы | 9 декабрь | Классные руководители |

| Невском и Дмитрии | | | |
|---|--------------------|------------------|--|
| Донском | | | |
| Час памяти «Блокада | 1-4 классы | январь | Классные руководители, |
| Ленинграда» | | 1 | библиотекарь |
| Мероприятия месячника | 1-4 классы | январь | Заместитель директора по |
| духовно-нравственного | | 1 | ВР, Классные |
| воспитания «Спешите делать | | | руководители |
| добро». | | | |
| Мероприятия месячника | 1-4 классы | февраль | Заместитель директора по |
| гражданского и | | | ВР, Классные |
| патриотического | | | руководители, классные |
| воспитания: «Веселые | | | руководители, учитель |
| старты», фестиваль | | | физической культуры |
| патриотической песни, акция | | | |
| по поздравлению пап и | | | |
| дедушек, мальчиков, | | | |
| конкурс рисунков, Уроки | | | |
| мужества. | | | |
| 8 Марта в школе: конкурс | 1-4 классы | март | Учитель музыки, |
| рисунков, акция по | | | Классные руководители |
| поздравлению педагогов, | | | |
| мам, бабушек, девочек, | | | |
| утренник | | | |
| Итоговая выставка детского | 1-4 классы | март | Заместитель директора по |
| творчества | | | ВР, руководители |
| | | | кружков, классные |
| | | | руководители |
| День космонавтики: конкурс | 1-4 классы | апрель | Классные руководители, |
| рисунков, «Космический | | | педагог-библиотекарь |
| диктант», виртуальные | | | |
| экскурсии на космодром, | | | |
| планетарий | 1 4 | | V |
| Мероприятия месячника | 1-4 классы | апрель | Учителя начальных |
| профориентации: беседы, | | | классов, Классные |
| конкурс рисунков | | | руководители, |
| «Профессии моих родителей» | | | социальный педагог |
| 1 | 1-4 классы | май | Учителя начальных |
| Мероприятия месячника правового воспитания: | 1-4 KJIACCH | wan | классов, Классные |
| беседы, конкурс рисунков, | | | руководители, педагог- |
| спортивные соревнования. | | | руководители, педагог- |
| День Победы | 1-4 классы | май | Заместитель директора по |
| день поосды | т - классы | IVICITI | ВР, Классные |
| | | | руководители |
| Торжественная линейка | Ī | | Заместитель директора по |
| «Последний звонок» | 1-4 классы | май | 1 Jamee Hilenby Annock Committee |
| Прощание с азбукой | 1-4 классы | май | ВР |
| · J | | | BP |
| | 1-4 классы 1 класс | апрель | ВР Зам. директора по ВР, |
| Участие в всероссийском | | | BP |
| Участие в всероссийском проекте «Киноуроки в | 1 класс | апрель | ВР Зам. директора по ВР, классные руководители Зам. директора по ВР, |
| Участие в всероссийском проекте «Киноуроки в школах России» | 1 класс | апрель В течение | ВР Зам. директора по ВР, классные руководители |

| | | | To |
|----------------------------|------------|----------------------|----------------------------|
| Церемония поднятия | 1-4 классы | каждый учебный | Зам. директора по ВР, |
| государственного флага под | | понедельник | классные руководители |
| государственный гимн | | | |
| Сбор макулатуры | 1-4 классы | сентябрь, март | Зам. директора по ВР, |
| «Бумажный бум» | | | классные руководители |
| Акция «Добрые крышечки» | 1-4 классы | В течение года | Зам. директора по ВР, |
| | | | классные руководители |
| Акция «Стоп Вич/Спид» | 7-9 класс | 1 декабрь | Зам. директора по ВР, |
| | | • | классные руководители |
| Акция «Сообщи, где | 7-9 класс | Март | Зам. директора по ВР, |
| торгуют смертью» | | | классные руководители |
| Флешмоб «Голубь мира», | 1-4 класс | Март | Зам. директора по ВР, |
| посвящённый воссоединения | 1 . 101000 | 1.1.p1 | классные руководители |
| Крыма с Россией | | | полиссивно руководители |
| Акция «Чистая территория | 1-4 класс | Апрель | Классные руководители |
| иколы» | 1 4 Kitace | тигрель | телистые руководители |
| Акция «Георгиевская | 1-4 класс | Май | Зам. директора по ВР, |
| _ | 1-4 KJIACC | Туган | |
| ленточка» | | | классные руководители |
| | | ели, декады, месячні | |
| Неделя безопасности | 1-4 класс | сентябрь, март | Преподаватель- |
| | | | организатор ОБЖ, |
| | | _ | Классные руководители |
| Неделя безопасного | 1-4 класс | сентябрь, март | Учитель информатики, |
| поведения в сети Интернет | | | классные руководители |
| Месячник пожарной | 1-4 класс | октябрь | классные руководители |
| безопасности | | | |
| Международные дни | 1-4 класс | октябрь | Учитель биологии, |
| наблюдения птиц | | | Классные руководители |
| Дни правовых знаний | 1-4 класс | ноябрь | Учитель истории и |
| _ | | _ | обществознания, |
| | | | Классные руководители |
| Экологический месячник | 1-4 класс | Сентябрь, апрель | Зам. директора по ВР, |
| | | 1 , 1 | Классные руководители |
| | Mep | оприятия | |
| Игровая программа ко Дню | 1-4 класс | октябрь | Зам. директора по ВР, |
| учителя | | | классные руководители |
| Рождественский концерт | 1-4 класс | декабрь | Зам. директора по ВР, |
| - cargotizenekim kondepi | 1 . 101000 | детторы | классные руководители |
| Конкурс «Самые | 1-4 класс | март | Зам. директора по ВР, |
| прекрасные» к 8 марта | 1 T KJIACC | Mapi | классные руководители |
| прекрасивіся к о марта | Спортирии | е соревнования | классивіє руководители |
| Лин энорогия | 1-4 класс | | VIIIITAIII AMATAMII TYPATA |
| Дни здоровья | 1-4 KJIACC | 1 раз в четверть | Учителя физкультуры, |
| Пууу рустана абила а | 1 4 | Waxaa E | классные руководители |
| Дни здорового образа жизни | 1-4 класс | декабрь, апрель | учителя предметники |
| Школьный кросс «Бегом от | 1-4 класс | Апрель | Учителя физ. культуры |
| наркотиков» | 3.4 | | |
| | | (кольный урок» | I |
| Планирование | 1-4 класс | в течение года | классные руководители, |
| воспитательного компонента | | | учителя- предметники |
| урока | | | |
| Руководство | 1-4 класс | в течение года | классные руководители, |
| | | | |

| проведение оплайн уроков на платформах Учи.ру, РДП и др. Модуль «Классное руководители учителя» предметники и др. Модуль «Классное руководители учителя» предметники и др. Модуль «Классное руководители учителя» предметники и др. Составление социального настоя в течение года перед классные руководители настоя перед классы в течение года перед проведением культурномассовых и после каникул, перед классные руководители и после каникул, перед классные руководители в борчающимися работающимися Работа с учителями — 1-4 класс в течение года классные руководители даконными представителями работающими в классе Работа с родителями или законными представителями работающими в классе Работа с родителями или законными представителями работающими в классе Работа с родителями или даконными представителями работающими в классе обращия 1-4 класс в течение года классные руководители четверть День солидарности в борьбе с терроризмом День окогчатить Второй мастичения дорожном растоя дня бородинского сражения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители классные руководители сентябрь классные руководители реаметности 1-5 лет со дня рождения русского учёного, писателя константныя 2луардовича пень мастичения 2луардовича пень мастичения 2луардовича пень мастичения 2луардовича пень иккольных библиотек день иккольны | | T | 1 | |
|---|---|----------------|-----------------|-----------------------------|
| унащихся Проведение оплайн уроков на платформах Учи.ру, РДПП и др. Модуль «Классное руководител» Тоставление социального паспорта класса Петруктажи по безопасности жизнедеятельности поделе каникулами и после каникул, перед проведением культурномассовых и Организация участия класса в общепкольных ключеных делах Делах Придивидуальная работа с обучающимися Работа с учителями - предетавителями Родительские собрания 1-4 класс День солидарности в борьбе с терроризмом День конарания Второй мировой войны 210 лет се дня Бородинского делажения день маскористри проведением пространстви 1-4 классы сентябрь Классные руководители В течение года классные руководители Классные рук | исследовательской и | | | учителя- предметники |
| Проведение онлайн уроков на платформах Учи.ру, РДШ и др. Модуль «Классное руководство» П-4 классы П-4 классы П-4 классы П-4 классы В течение года Классные руководители Классные руководители П-4 классы В течение года Классные руководители После капикул, перед проведением культурномассовых и После капикул, перед проведением культурномассовых и П-4 классы В течение года Классные руководители П-4 класс В течение года Классные руководители П-4 классы | 1 - | | | |
| мальтформах Учи.ру, РДШ и др. Модуль «Классное руководство» Составление социального паспорта класса Инструктажи по безопасности жизнедеятельности В течение года перед каникулами и после капикул, перед каникулами и после капикул, перед проведением культурном массовых и Организация участия класса в общешкольных ключевых делах Ипдинидуальная работа с обучающимися Работа с учителями - предметниками, работающими в классе Работа с родителями пли законными представителями Родительские собрания 1-4 класс в течение года классные руководители 1-4 класс в течение года классные руководители В течение года классные руководители | | | | |
| Модуль «Классное руководство» Сентябрь Классные руководители П-4 классы П-4 классы Перед каникулами и после каникул, перед проведением культурном массовых и П-4 классы В течение года перед каникулами и после каникул, перед проведением культурном массовых и П-4 классы В течение года Классные руководители Перед каникулами и после каникул, перед проведением культурном массовых и П-4 классы В течение года Классные руководители П-4 классы | , - · · · · · · · · · · · · · · · · · · | 1-4 класс | в течение года | классные руководители, |
| Поставление социального паспорта класса Инструктажи по безопасности жизпедеятельности жизпедеятельности Организация участия класса в общешкольных ключевых делах Пидливидуальная работа с обучающимися Работа с учителями и представтителями редметниками, работающими в класс Работа с родителями и представтителями редметниками, работающими в классе с терроризмом Дель солидарности в борьбе с терроризмом Дель окончания Второй мировой войны 210 лет со дня Бородинского сражения В течение года окрания руководители классы в течение года классные руководители и стверть Дель солидарности в борьбе с терроризмом Дель окончания Второй мировой войны 210 лет со дня Бородинского сражения В течение года классные руководители и стверть Классные руководители стверь классные руководители стверть Классные руководители стверть Классные руководители стверть Классные руководители и стверть Классные руководители и стверть Классные руководители оситябрь Классные руководители оситябрь Классные руководители оситябрь Классные руководители расотого ображения Классные руководители оситябрь Классные руководители октябрь Классные руководители октябрь октябрь Классные руководители октябрь октя | на платформах Учи.ру, РДШ | | | учителя- предметники |
| Сентябрь Классные руководители Печение года неред Классные руководители Пецение года неред Классные руководители Пецение года неред Классные руководители Пецение года неред неред Классные руководители Пецение года неред нер | и др. | | | |
| Паспорта класса Инструктажи по безопасности жизнедеятельности Организация участия класса в общешкольных ключевых делах Ипдивидуальная работа с обучающимия Работа с учителями - предакспыками, работающими в классе предакспыками, работающими в классе Работа с родителями - предакспыками, работающими в классе в общешкольных класса в течение года обучающимися Работа с учителями - предакспыками, работающими в классе предметниками, работающими в классе предметниками, работающими в классе Работа с родителями или закопшами представителями Родительские собращия 1-4 класс 1 раз в сентябрь Классные руководители четверть Классные руководители сентябрь Классные руководители сентябрь Классные руководители сентябрь Классные руководители интерафотности и сентябрь Классные руководители сентябрь Классные руководители распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители сентябрь Классные руководители сентябрь Классные руководители распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители сентябрь Классные руководители оражного сражения Международный день праковского (1857-1935) Международный день письтантика Энуардовича пракотстантика Энуардовича пракотстантика Энуардовича пракотстой октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители пракотных библиотек День памяти погибних при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России На классы преджания погибних при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России На классы преджания и пракон пракон пракон пракон пракон предкого октябрь Классные руководители праконностей сотрудников органов внутренних дел России На классы преджания постыбних при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России | M | Іодуль «Классн | ое руководство» | |
| Инструктажи по безопасности жизнедеятельности | Составление социального | 1-4 классы | Сентябрь | классные руководители |
| перед капикулами и после каникул, перед проведением культурномассовых и | паспорта класса | | | |
| перед капикулами и после каникул, перед проведением культурномассовых и | Инструктажи по | 1-4 классы | В течение года | классные руководители |
| Каникулами и после каникул, перед проведением культурномассовых и | | | | |
| После каникул, перед проведением культурномассовых и | жизнедеятельности | | = | |
| Перед проведением культурномассовых и Организация участия класса в бощешкольных ключевых делах Индивидуальная работа с обучающимися Работа с учителями - предметниками, работающими в классе Работа с родителями или законными представителями Родительские собрания 1-4 класс в течение года Классные руководители В течение года Классные руководители Сентябрь Классные руководители Сентябрь Классные руководители Классные руководите | | | | |
| Проведением культурномассовых и Правидуальная работа с обучающимися Прависитиками, работающими в классе Правительские собрания Правительские собранием Правительские собранием Правительские собранием Правительские собранностие сотрудников обязанностей сотрудников Правительские руководители Правительские руков | | | = | |
| Культурномассовых и Культурномассомассывых и Культурномассовых и Культурномассывых и Культурномассы | | | = | |
| Организация участия класса в общешкольных ключевых делах Индивидуальная работа с обучающимися Работа с учителями - предметниками, работающими в классе Работа с родителями или законными представителями Родительские собрания 1-4 класс В течение года Классные руководители В течение года Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Сентябрь Классные руководители Сентябрь Классные руководители Классные руководители Сентябрь Классные руководители Классные руководители Сентябрь Кнассные руководители Сентябрь Кнассные ру | | | - | |
| Организация участия класса в общешкольных ключевых делах 1-4 класс в течение года в общешкольных ключевых делах 1-4 класс в течение года в течение года обучающимися 1-4 класс в течение года Классные руководители обучающими в классе 1-4 класс в течение года Классные руководители предметниками, работающими в классе 1-4 класс в течение года Классные руководители Сентябрь Классные руководители Сентябрь Классные руководители Классные руково | | | , , , | |
| в общешкольных ключевых делах Индивидуальная работа с обучающимися Работа с учителями - предметниками, работающими в классе Работа с родителями или законными представителями Родительские собрания 1-4 класс в течение года Классные руководители 1-4 класс в течение года Классные руководители 1-4 класс в течение года Классные руководители 1-4 класс св течение года Классные руководители 1-4 классы сентябрь Классные руководители 1-4 классы сентябрь Классные руководители 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день распространения грамотности 1-5 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) Международный день музыки, классные руководители Международный день музыки, классные руководители Международный день пкольных библиотек Рень пародного единства День пародного единства День пародного единства День пародного единства День пародного струдников обязанностей сотрудников обязаностей сотрудников о | Организация участия класса | 1-4 класс | + | Классные руковолители |
| Делах Нядивидуальная работа с обучающимися Работа с учителями - предметниками, работа с учителями или предметниками, работа с родителями или законными представителями 1-4 класс в течение года законными представителями 1-4 класс в течение года законными представителями 1-4 класс в течение года законными представителями 1-4 класс 1 раз в четверть Классные руководители 1-4 классы с сентябрь Классные руководители 1-5 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) Классные руководители Классные руководители 1-4 классы Сентябрь Классные руководители Классные рук | , - | 1 101000 | | талионые руповодитони |
| Индивидуальная работа с обучающимися 1-4 класс обучающимися в течение года Классные руководители Работа с учителями - предметниками, работающими в классе 1-4 класс в течение года Классные руководители Работа с родителями или законными представителями 1-4 класс в течение года Классные руководители День солидарности в борьбе с терроризмом 1-4 классы сентябрь Классные руководители День окончания Второй мировой войны 1-4 классы сентябрь Классные руководители 210 лет со дня Бородинского сражения 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день пкольных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День народного единства 1-4 кл | | | | |
| Работа с учителями - предметниками, работающими в классе Работа с родителями или законными представителями Родительские собрания 1-4 класс 1-4 класс 1 раз в четверть День солидарности в борьбе с терроризмом День окончания Второй мировой войны 210 лет со дня Бородинского сражения Международный день распространения грамотности 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) Международный день музыки Международный день пкольных библиютек День народного единства День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России 1-4 классы 1-4 классы сентябрь Классные руководители 1-4 классы сентябрь Классные руководители | | 1-4 класс | в течение гола | Классные руковолители |
| Работа с учителями - предметниками, работа сопцими в классе 1-4 класс в течение года Классные руководители Работа с родителями или законными представителями 1-4 класс в течение года Классные руководители Родительские собрания 1-4 класс 1 раз в четверть Классные руководители День солидарности в борьбе с терроризмом 1-4 классы сентябрь Классные руководители День окончания Второй мировой войны 1-4 классы сентябрь Классные руководители 210 лет со дня Бородинского сражения 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Классные руководители День народного единства День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел 1-4 классы ноябрь Классные руководители <td< td=""><td>1</td><td>1 Tichaec</td><td>В те тепие года</td><td>телисеные руководители</td></td<> | 1 | 1 Tichaec | В те тепие года | телисеные руководители |
| предметниками, работающими в классе Работа с родителями или законными представителями Родительские собрания 1-4 класс 1 раз в четверть День солидарности в борьбе с терроризмом День окончания Второй мировой войны 210 лет со дня Бородинского сражения Международный день распространения грамотности 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) Международный день музыки Международный день музыки Реждународный день музыки Пеждународный день музыки Педагот-библиотек классые руководители Педагот-библиотек классные руководители | · · | 1-4 кпасс | в течение гола | Классные руковолители |
| работающими в классе Работа с родителями или законными представителями Родительские собрания День сопидарности в борьбе с терроризмом День окончания Второй мировой войны 210 лет со дня Бородинского сражения Международный день распространения грамотности 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) Международный день музыки Международный день музыки Международный день музыки Международный день народного единства День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов в внутренних дел России | _ | 1 Tichaec | В те тепие года | телисеные руководители |
| Работа с родителями или законными представителями Родительские собрания 1-4 класс 1 раз в четверть День солидарности в борьбе с терроризмом День окончания Второй мировой войны 210 лет со дня Бородинского сражения Международный день распространения грамотности 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) Международный день музыки Международный день музыки Международный день пикольных библиотек День народного единства День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России 1-4 классы В течение года Классные руководители Педагог-библиотекарь, классные руководители | _ | | | |
| Ваконными представителями 1-4 класс | 1 | 1-4 кпасс | в тенение гола | Классине руковолители |
| Родительские собрания 1-4 класс 1 раз в четверть Классные руководители День солидарности в борьбе с терроризмом 1-4 классы сентябрь Классные руководители День окончания Второй мировой войны 1-4 классы сентябрь Классные руководители 210 лет со дня Бородинского сражения 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел 1-4 классы ноябрь Классные руководители 1-4 классы органов внутренних дел 1-4 классы ноябрь Классные руководители | 1 | 1-4 KHacc | в течение года | плассные руководители |
| День солидарности в борьбе с терроризмом День окончания Второй мировой войны 210 лет со дня Бородинского сражения Международный день распространения дель русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) Международный день музыки Международный день мизовных библиотек День народного единства День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России | 1 | 1 / кпасс | 1 non n | V поссии на ружово питани |
| День солидарности в борьбе с терроризмом 1-4 классы сентябрь Классные руководители День окончания Второй мировой войны 1-4 классы сентябрь Классные руководители 210 лет со дня Бородинского сражения 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел 1-4 классы ноябрь Классные руководители России 1-4 классы ноябрь Классные руководители | 1 одительские соорания | 1-4 KHacc | - | плассные руководители |
| с терроризмом Сентябрь Классные руководители День окончания Второй мировой войны 1-4 классы сентябрь Классные руководители 210 лет со дня Бородинского сражения 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел 1-4 классы ноябрь Классные руководители Ноябрь органов внутренних дел 1-4 классы ноябрь Классные руководители | Пани соли париости в борг бо | 1.4 кироот | • | V HOOOM TO DAILED HATCHIA |
| День окончания Второй мировой войны 1-4 классы сентябрь Классные руководители 210 лет со дня Бородинского сражения 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России 1-4 классы ноябрь Классные руководители | 1 ' ' | 1-4 классы | сентяорь | Классные руководители |
| мировой войны 1-4 классы сентябрь Классные руководители 210 лет со дня Бородинского сражения 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России 1-4 классы ноябрь Классные руководители | * * * | 1 / кироот | ooura6n | V HOOOM TO DAIRODO HISTORIA |
| 210 лет со дня Бородинского сражения 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России 1-4 классы ноябрь Классные руководители | 1 | 1-4 классы | ссніяорь | Классные руководители |
| сражения 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы ноябрь Классные руководители День народного единства День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России 1-4 классы ноябрь Классные руководители Классные руководители Классные руководители | * | 1.4 кироот | ooura6n | V HOOOM TO DAILED HATCHIA |
| Международный день распространения грамотности 1-4 классы сентябрь Классные руководители 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России 1-4 классы ноябрь Классные руководители | 1 | 1-4 классы | сентяорь | Классные руководители |
| распространения грамотности 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) Международный день музыки Международный день 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России | 1 | 1 / 1 | 222777672 | L'accessive anno a march |
| грамотности 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы сентябрь Классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России 1-4 классы ноябрь Классные руководители | 7 - | 1-4 классы | сентяорь | Классные руководители |
| 165 лет со дня рождения русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) 1-4 классы классные руководители Международный день музыки 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России 1-4 классы ноябрь Классные руководители | 1 1 1 | | | |
| русского учёного, писателя Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) Международный день музыки Международный день школьных библиотек День народного единства День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России Международный день 1-4 классы ноябрь Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители | 1 | 1 4 | | 16 |
| Константина Эдуардовича Циалковского (1857-1935) Международный день музыки Международный день школьных библиотек День народного единства День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России Лень народного (1857-1935) 1-4 классы можторь музыки, классные руководители Педагог-библиотекарь, классные руководители Классные руководители Классные руководители Классные руководители | <u> </u> | 1-4 классы | сентяорь | Классные руководители |
| Циалковского (1857-1935) 1-4 классы октябрь Учитель музыки, классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел 1-4 классы ноябрь Классные руководители России 1-4 классы ноябрь Классные руководители | 1 = 7 | | | |
| Международный день музыки 1-4 классы октябрь классные руководители Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел 1-4 классы ноябрь Классные руководители России | • • | | | |
| музыки Классные руководители Международный день П-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства П-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России | ` | 1 4 | | X7 |
| Международный день школьных библиотек 1-4 классы октябрь Педагог-библиотекарь, классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел 1-4 классы ноябрь Классные руководители | 1 | 1-4 классы | октяорь | |
| школьных библиотек классные руководители День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России классы ноябрь Классные руководители | | 1 4 | | |
| День народного единства 1-4 классы ноябрь Классные руководители День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел 1-4 классы ноябрь Классные руководители | | 1-4 классы | октяорь | _ |
| День памяти погибших при исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России 1-4 классы ноябрь Классные руководители Классные руководители ноябрь органов струдников органов внутренних дел | | 1 4 | | |
| исполнении служебных обязанностей сотрудников органов внутренних дел России | | | • | |
| обязанностей сотрудников органов внутренних дел России | 1 ' ' | 1-4 классы | ноябрь | Классные руководители |
| органов внутренних дел России | | | | |
| России | 1 | | | |
| | 7 - | | | |
| | России | | 51 | |

| День Государственного | 1-4 классы | ноябрь | Классные руководители | | |
|--|---------------|-------------------------|--------------------------|--|--|
| герба Российской | | | | | |
| Федерации | | | | | |
| Классный час «Берегите | 1-4 классы | ноябрь | Классные руководители | | |
| зрение!» | | | | | |
| Международный день | | | | | |
| слепых | | | | | |
| Урок мужества ко Дню | 1-4 классы | декабрь | Педагог-библиотекарь, | | |
| Неизвестного Солдата | | | классные руководители | | |
| | | | | | |
| Классные часы ко Дню | 1-4 классы | декабрь | Педагог-библиотекарь, | | |
| Героев Отечества | | | классные руководители | | |
| Единый урок «Права | 1-4 классы | декабрь | Классные руководители | | |
| человека» | | _ | | | |
| Классный час, беседа «День | 1-4 классы | декабрь | Классные руководители | | |
| Конституции Российской | | _ | | | |
| Федерации» | | | | | |
| Единый урок мужества, | 1-4 классы | января | Классные руководители, | | |
| посвященный | | | заместитель директора по | | |
| Дню полного освобождения | | | ВР, педагог-библиотекарь | | |
| Ленинграда от фашистской | | | 1 | | |
| блокады (1944 год) | | | | | |
| Беседы, посвященные | 1-4 классы | февраля | Классные руководители, | | |
| Дню памяти о россиянах, | | | педагог-библиотекарь, | | |
| исполнявших служебный | | | заместитель директора по | | |
| долг за пределами | | | BP | | |
| Отечества | | | | | |
| Классный час, | 1-4 классы | март | Классные руководители, | | |
| посвященный | | I | заместитель директора по | | |
| Дню воссоединения Крыма | | | BP | | |
| и России | | | | | |
| День космонавтики | 1-4 классы | апрель | Классные руководители, | | |
| Гагаринский урок «Космос – | | 1 | педагог-библиотекарь, | | |
| это мы» | | | заместитель директора по | | |
| | | | BP | | |
| Международный день | 1-4 классы | май | Классные руководители, | | |
| борьбы за права инвалидов. | | | заместитель директора по | | |
| Классный час «Мы разные, | | | BP | | |
| но мы вместе» | | | | | |
| День славянской | 1-4 классы | май | Классные руководители | | |
| письменности и культуры | | | | | |
| Согласно индивидуальным | 1-4 классы | По графику | Классные руководители | | |
| планам работы классных | | | | | |
| руководителей. | | | | | |
| Индивидуальная работа с | 1-4 классы | В течение года | Классные руководители, | | |
| учениками, которые | | | социальный педагог, | | |
| находятся в трудной | | | педагог-психолог | | |
| жизненной ситуации | | | | | |
| Классные часы «Календарь | 1-4 классы | По графику | Классные руководители | | |
| памятных событий» | | | | | |
| | дуль «Внеvроч | ная деятельності | b » | | |
| Разговоры о важном | 1-4 классы | В течение года | | | |
| таловоры о важном такиесы в теление года измесные руководители | | | | | |

| * | 1.0.4 | D | TC | | |
|-----------------------------|----------------------------|-----------------|------------------------|--|--|
| Функциоанльная | 1-2, 4классы | В течение года | Классные руководители | | |
| грамотность | | | 70 | | |
| Азбука этикета | 1-2 классы | В течение года | Классные руководители | | |
| В мире информатики | 1-4 классы | В течение года | Учитель информатики | | |
| Мир музыки | 1-4 классы | В течение года | Учитель музыки | | |
| Мир песен | 1-4 классы | В течение года | Учитель музыки | | |
| Спортивные игры | 1-4 классы | В течение года | Учитель физ. культуры | | |
| Люби и знай свой отчий | 1-4 классы | В течение года | Классные руководители | | |
| край | | | | | |
| Занимательный английский | 1-4 классы | В течение года | Учитель английского | | |
| | | | языка | | |
| | Модуль «Самоу | правление» | | | |
| Выборы лидеров, активов | 1-4 классы | сентябрь | Зам. директора по ВР, | | |
| классов, распределение | | | классные руководители | | |
| обязанностей. | | | | | |
| Работа в соответствии с | 1-4 классы | В течение года | Классные руководители | | |
| обязанностями | | | | | |
| Отчет перед классом о | 1-4 классы | Конец года | Классные руководители, | | |
| проведенной работе | | | Совет класса | | |
| | Модуль «Профо | риентация» | | | |
| Просмотр выпусков проекта | 1-4 классы | Сентябрь, | Классные руководители | | |
| «Проектория» «Шоу | | апрель | | | |
| профессий» | | 1 | | | |
| Циклы | 1-4 класс | в течение года | Классные руководители | | |
| профориентационных часов | | | | | |
| общения «Все работы | | | | | |
| хороши» | | | | | |
| Ведение портфолио личных | 1-4 класс | в течение года | Классные руководители | | |
| достижений обучающихся | | , . | | | |
| | Социальное па | артнерство | | | |
| Привлечение | 1-4 классы | В течение года | Администрация школы | | |
| образовательных | | , , | | | |
| организаций, организаций | | | | | |
| культуры и спорта, | | | | | |
| общественных объединений | | | | | |
| к жизни школы | | | | | |
| Сотрудничество с «Точкой | 1-4 классы | В течение | Администрация школы | | |
| роста» МКОУ «Опоченский | | учебного года | , , -F | | |
| ЦО» | | | | | |
| Проведение совместных | 1-4 классы | В течение | Администрация школы, | | |
| мероприятий, экскурсий, | | учебного года | заместитель директора | | |
| мастер-классов, | |) | по ВР | | |
| тематических уроков, | | | | | |
| лекториев, викторин и др. с | | | | | |
| учреждениями образования, | | | | | |
| культуры и спорта | | | | | |
| Дубенского района | | | | | |
| Мероприятия совместно с | | В течение | Администрация школы, | | |
| представителями МВД, ПЧ | | учебного года | заместитель директора | | |
| и др. | | у постото года | по ВР | | |
| | <u>।</u> уль «Внешкольн | LIE MENOUNUATUA | ı | | |
| IVIOД | AND WOUCHKONPH | ыс мероприятия | <i>"</i> | | |

| Районные конкурсы | 1-4 классы | В соответствии | Зам. директора по ВР, |
|----------------------------|-----------------|--------------------------|------------------------|
| т аионные конкурсы | 1-4 классы | с планами | классные руководители |
| Ройоми из опортируи из | 1-4 классы | - | Зам. директора по ВР, |
| Районные спортивные | 1-4 классы | комитета по образованию, | классные руководители |
| соревнования | | _ · | классные руководители |
| | | культуре, | |
| | | молодежной | |
| | | политике, | |
| | | физической | |
| | | культуре и | |
| | | спорту | |
| | | администрации | |
| | | муниципально | |
| | | го | |
| | | образования | |
| | | Дубенский | |
| | | район, МБУ | |
| | | ДО ЦДТ, | |
| | | МКОУ | |
| | | ДЮСШ, | |
| | | МАУК | |
| | | РЦКиБО | |
| Посещение выездных | 1-4 классы | По мере | Классные руководители, |
| мероприятий театральных | | поступления | воспитатели |
| представлений и цирковых | | заявок | |
| представлений | | | |
| Посещение музеев, | 1-4 классы | По мере | Классные руководители, |
| кинотеатра Дубенского | | поступления | воспитатели |
| района | | заявок | |
| Модуль | «Детские общест | гвенные объедин | ения |
| Акция «Село без мусора» | 1-4 классы | Октябрь, | Обучающиеся, педагоги |
| | | апрель | |
| Мероприятие к | 1-4 классы | 5 декабрь | Обучающиеся, педагоги |
| Международному дню | | | |
| доброворльцев | | | |
| День защиты животных; | 1-4 классы | 4 октябрь: | Обучающиеся, педагоги |
| Организация | | | |
| благотворительных акций | | | |
| | | | |
| Участие в торжествах, | 1-4 классы | май | Педагоги школы |
| посвященных Дню победы | | | |
| «Бессмертный полк» | | | |
| Семинары «Технология | 1-4 класс | 1 раз в | Классные руководители |
| добра» | | четверть | |
| Акции помощи бездомным | 1-4 класс | в течение года | Классные руководители |
| животным | | | |
| Патриотические акции в | 1-4 класс | в течение года | Зам. директора по ВР, |
| помощь ветеранам и | | | классные руководители |
| пожилым людям «Окна | | | |
| Победы», «Цветы | | | |
| ветеранам», «Дорогие, мои, | | | |
| старики!», «Новогодний | | | |
| подарок – одиноким | | | |
| подирок одиноким | _1 | | <u>L</u> |

| людям», «Ветеран живёт | | | | | | | |
|----------------------------|--------------------------------------|------|----------------|--------------------------|--|--|--|
| 1 | | | | | | | |
| рядом» | 1 4 | | | 2014 WY 07 W 07 W 0 DD | | | |
| Экологические акции | 1-4 класс | | в течение года | 1 1 | | | |
| «Сохрани дерево», «Помоги | | | | классные руководители | | | |
| птицам», «Бумаге – вторую | | | | | | | |
| жизнь» «Живи, Земля!» | | | | | | | |
| | Модуль «Профилактика и безопасность» | | | | | | |
| Открытие школьной | 1-4 классы | сент | гябрь | Учитель физкультуры | | | |
| спартакиады. Осенний День | | | | | | | |
| Здоровья | | | | | | | |
| Декада безопасности: В | 1-4 классы | сент | ябрь | Заместитель директора по | | | |
| гостях сотрудники ГИБДД, | | | | УВР | | | |
| МЧС, МВД | | | | | | | |
| Беседы с просмотром | | | | | | | |
| видеоклипов на тематику | | | | | | | |
| безопасного поведения в | | | | | | | |
| повседневной жизни | | | | | | | |
| Всероссийский урок | 1-4 классы | 30 o | ктябрь | Учитель информатики. | | | |
| безопасности школьников в | | | _ | классные руководители, | | | |
| интернет | | | | воспитатели | | | |
| Мероприятия месячника | 1-4 классы | октя | брь | Классные руководители | | | |
| правового воспитания и | | | | | | | |
| профилактики | | | | | | | |
| правонарушений. Единый | | | | | | | |
| день профилактики | | | | | | | |
| правонарушений и | | | | | | | |
| деструктивного поведения | | | | | | | |
| (правовые, | | | | | | | |
| профилактические игры, | | | | | | | |
| беседы и т.п.) | | | | | | | |
| «Декада борьбы с вредными | 1-4 классы | нояб | рь-декабрь | Зам. директора по ВР, | | | |
| привычками», открытые | | | 1 1 | классные руководители | | | |
| классные часы. | | | | 13 | | | |
| Приглашение врачей и | | | | | | | |
| просмотр видеофильмов | | | | | | | |
| Конкурс «Безопасное | 1-4 классы | апре | эль | Зам. директора по ВР, | | | |
| колесо» | | 1 | | классные руководители, | | | |
| | | | | 13 | | | |
| Мероприятия месячника | 1-4 классы | май | | Зам. директора по ВР, | | | |
| ЗОЖ «Здоровое поколение». | | | | классные руководители, | | | |
| Закрытие школьной | | | | учитель физкультуры | | | |
| спартакиады. Весенний День | | | | JJ J P 22- | | | |
| здоровья Акция "Школа | | | | | | | |
| против курения". | | | | | | | |
| Беседы «Осторожно с | 1-4 классы | Пот | рафику | Классные руководители | | | |
| огнем», «Вежливый | I I IIIIII | | r-TJ | | | | |
| пешеход», «Осторожно | | | | | | | |
| гололед», «Техника | | | | | | | |
| безопасности на воде, на | | | | | | | |
| солнце» | | | | | | | |
| Всемирный день здоровья. | 1-4 классы | апре | эпь | Учитель физкультуры | | | |
| Зарядка на свежем воздухе | i i Kitacebi | anpe | | Tillens phokymeryper | | | |
| опридка на обежен воздухе | <u> </u> | | | | | | |

| N | Тодуль «Рабо | ота с родителями» | |
|-----------------------------|--------------|--------------------|------------------------|
| Общешкольные | 1-4 класс | 2 раза в год | Классные руководители |
| родительские собрания | | 1 | 13 |
| Классные родительские | 1-4 класс | в течение года, по | Классные руководители |
| собрания | | графику | |
| Родительский всеобуч | 1-4 класс | в течение года, по | Классные руководители |
| | | графику | |
| Создание общешкольного | 1-4 класс | сентябрь | Зам. директора по ВР, |
| родительского комитета, | | 1 | Классные руководители |
| Совета школы, | | | 13 |
| планирование их работы | | | |
| Информационное | 1-4 класс | по | Классные руководители |
| оповещение через школьный | | необходимости | |
| сайт | | | |
| Индивидуальные | 1-4 класс | по требованию | Классные руководители |
| консультации по вопросам | | 1 | F J |
| воспитания детей | | | |
| Посещение семей с целью | 1-4 класс | ПО | Классные руководители |
| проверки соблюдения | | необходимости | Pynezomii |
| детьми режима дня, | | 110001107111100111 | |
| выявления | | | |
| «неблагополучных семей» | | | |
| (составление актов | | | |
| обследования) | | | |
| Участие родителей в | 1-4 класс | по плану | Классные руководители |
| проведении общешкольных, | | | |
| классных мероприятий | | | |
| Участие в мероприятиях | 1-4 класс | по | Классные руководители |
| Службы медиации | | необходимости | 13 |
| Организация совместного | 1-4 класс | по плану | Классные руководители |
| посещения музеев, выставок, | | | |
| поездок в театр, экскурсий | | | |
| | анизация пр | едметно-эстетичес | кой среды» |
| Трудовые десанты по уборке | 1-4 классы | В течение года | Классные руководители |
| территории школы | | | |
| Уход за растениями в | 1-4 классы | В течение года | Классные руководители |
| кабинетах и клумбах школы | | | |
| Оформление стендов, | 1-4 классы | В течение года | Классные руководители |
| кабинетов, коридоров школы | | | |
| к различным праздникам, | | | |
| акции по украшению окон к | | | |
| Новому году, Дню Победы, | | | |
| Дню России | | | |
| | Экскур | сии, походы | |
| Посещение музеев, театров | 1-4 классы | В течение года | Классные руководители |
| В кино всем классом | 1-4 классы | По плану | Классные руководители, |
| | | классного | |
| | | руководителя. | |
| Поездки по Тульской | 1-4 класс | в течение года | Классные руководители |
| области и за ее пределы | | |] |

Приложение 2.

План воспитательной работы в основной школе

| тглан воспитательной расоты в основной школе 5-9 классы | | | | | | |
|---|--------------|-------------------------------|--------------------------|--|--|--|
| Моронриятио | Классы | | OTRATATRAMINA | | | |
| Мероприятие | | Даты проведения | Ответственные | | | |
| | T * | ные школьные дела» 1 сентябрь | | | | |
| 1 сентябрь: День знаний; | 5-9 классы | 1 сентяорь | Заместитель директора по | | | |
| Торжественная линейка | | | ВР, классные | | | |
| «Первый звонок» | 7 0 | | руководители | | | |
| Мероприятия месячника | 5-9 классы | сентябрь | Классные руководители, | | | |
| здоровья и БДД: День | | | учитель физической | | | |
| здоровья, экскурсии, | | | культуры | | | |
| прогулки воскресного дня | | | | | | |
| День учителя в школе: акция | 5-9 классы | октябрь | Заместитель директора по | | | |
| по поздравлению учителей, | | | ВР, классные | | | |
| ветеранов педагогического | | | руководители | | | |
| труда, концертная | | | | | | |
| программа. | | | | | | |
| Мероприятия месячника | 5-9 классы | октябрь | Классные руководители, | | | |
| экологии: акции «Чистый | | • | учитель биологии | | | |
| двор», «Серебристый ручей» | | | | | | |
| «Золотая осень»: Конкурс | 5-9 классы | октябрь | Заместитель директора по | | | |
| рисунков. Праздник Осени. | | 1 | ВР, классные | | | |
| Конкурс поделок из | | | руководители | | | |
| природного и бросового | | | 1,200 | | | |
| материала. | | | | | | |
| | | | | | | |
| Флешмоб фотографий «Папа | 5-9 класс | октябрь | Заместитель директора по | | | |
| рядом» ко Дню отца | | cameps | ВР, классные | | | |
| ридеми не дине етца | | | руководители | | | |
| Неделя добра | 5-9 классы | Октябрь, март | Заместитель директора по | | | |
| Педели доори | 3 y Kildeebi | октиоры, март | ВР, классные | | | |
| | | | руководители | | | |
| Мероприятия месячника | 5-9 классы | ноябрь | Классные руководители | | | |
| семьи и семейных | J-7 KHACCBI | полорь | Классные руководители | | | |
| ценностей: выставка | | | | | | |
| · | | | | | | |
| рисунков, фотографий, | | | | | | |
| акции по поздравлению мам | | | | | | |
| с Днем матери, конкурсная | | | | | | |
| программа «Мама, папа, я – | | | | | | |
| дружная семья!» | 5.0 | ~ | TC | | | |
| День матери фотофлешмоб | 5-9 классы | ноябрь | Классные руководители | | | |
| «Мамины помощники» | 5.0 | _ | TC | | | |
| Мероприятия месячника | 5-9 классы | декабрь | Классные руководители, | | | |
| профилактики | | | | | | |
| правонарушений: лекторий, | | | | | | |
| выставка рисунков | | | | | | |
| День Героев Отечества: | 5-9 классы | декабрь | Классные руководители, | | | |
| видеолекторий «Герои- | | | педагог-библиотекарь | | | |
| современники» | | | | | | |
| «О героях былых времен», | 5-9 классы | декабрь | Классные руководители | | | |
| презентация об Александре | | | | | | |

| Невском и Дмитрии Донском | | | |
|--|------------|-------------------------|--|
| Час памяти «Блокада | 5-9 классы | январь | Классные руководители, |
| Ленинграда» Мероприятия месячника духовно-нравственного воспитания «Спешите делать добро». | 5-9 классы | январь | библиотекарь Заместитель директора по ВР, Классные руководители |
| Мероприятия месячника гражданского и патриотического воспитания: «Веселые старты», фестиваль патриотической песни, акция по поздравлению пап и дедушек, мальчиков, конкурс рисунков, Уроки мужества. | 5-9 классы | февраль | Заместитель директора по ВР, Классные руководители, классные руководители, учитель физической культуры |
| 8 Марта в школе: конкурс рисунков, акция по поздравлению педагогов, мам, бабушек, девочек, утренник | 5-9 классы | март | Учитель музыки, Классные руководители |
| Итоговая выставка детского творчества | 5-9 классы | март | Заместитель директора по ВР, руководители кружков, классные руководители |
| День космонавтики: конкурс рисунков, «Космический диктант», виртуальные экскурсии на космодром, планетарий | 5-9 классы | апрель | Классные руководители, педагог-библиотекарь |
| Мероприятия месячника профориентации: беседы, конкурс рисунков «Профессии моих родителей» | 5-9 классы | апрель | Учителя начальных классов, Классные руководители, социальный педагог |
| Мероприятия месячника правового воспитания: беседы, конкурс рисунков, спортивные соревнования. | 5-9 классы | май | Учителя начальных классов, Классные руководители, педагог-психолог |
| День Победы | 5-9 классы | май | Заместитель директора по BP, Классные руководители |
| Торжественная линейка «Последний звонок» | 5-9 классы | май | Заместитель директора по BP |
| Участие в всероссийском проекте «Киноуроки в школах России» | 5-9 классы | В течение учебного года | Зам. директора по ВР, классные руководители |
| Последний звонок, выпускной | 5-9 классы | Май, июнь | Заместитель директора по BP, Классные руководители |

| Акции и церемонии | | | | | | |
|------------------------------|------------------------|----------------------|--------------------------|--|--|--|
| Церемония поднятия | 5-9 классы | каждый учебный | Зам. директора по ВР, | | | |
| государственного флага под | S S RIGGEDI | понедельник | классные руководители | | | |
| государственный гимн | | поподольник | класопые руководители | | | |
| Сбор макулатуры | 5-9 классы | сентябрь, март | Зам. директора по ВР, | | | |
| «Бумажный бум» | | commeps, map | классные руководители | | | |
| Акция «Добрые крышечки» | 5-9 классы | В течение года | Зам. директора по ВР, | | | |
| | | 2 re remie regu | классные руководители | | | |
| Акция «Стоп Вич/Спид» | 7-9 класс | 1 декабрь | Зам. директора по ВР, | | | |
| | | ,, 1 | классные руководители | | | |
| Акция «Сообщи, где | 7-9 класс | Март | Зам. директора по ВР, | | | |
| торгуют смертью» | | | классные руководители | | | |
| Флешмоб «Голубь мира», | 5-9 класс | Март | Зам. директора по ВР, | | | |
| посвящённый воссоединения | | | классные руководители | | | |
| Крыма с Россией | | | | | | |
| Акция «Чистая территория | 5-9 класс | Апрель | Классные руководители | | | |
| школы» | | | | | | |
| Акция «Георгиевская | 7-9 класс | Май | Зам. директора по ВР, | | | |
| ленточка» | | | классные руководители | | | |
| | | ели, декады, месячни | | | | |
| Неделя безопасности | 5-9 класс | сентябрь, март | Преподаватель- | | | |
| | | | организатор ОБЖ, | | | |
| | | | Классные руководители | | | |
| Неделя безопасного | 5-9 класс | сентябрь, март | Учитель информатики, | | | |
| поведения в сети Интернет | | | классные руководители | | | |
| Месячник пожарной | 5-9 класс | октябрь | классные руководители | | | |
| безопасности | | | | | | |
| Международные дни | 5-9 класс | октябрь | Учитель биологии, | | | |
| наблюдения птиц | | | Классные руководители | | | |
| Дни правовых знаний | 5-9 класс | ноябрь | Учитель истории и | | | |
| | | | обществознания, | | | |
| | | | Классные руководители | | | |
| Экологический месячник | 5-9 класс | Сентябрь, апрель | Зам. директора по ВР, | | | |
| | | | Классные руководители | | | |
| _ | | оприятия | To | | | |
| Игровая программа ко Дню | 5-9 класс | октябрь | Зам. директора по ВР, | | | |
| учителя | 7 0 | | классные руководители | | | |
| Рождественский концерт | 5-9 класс | декабрь | Зам. директора по ВР, | | | |
| Tr. C | 5.0 | | классные руководители | | | |
| Конкурс «Самые | 5-9 класс | март | Зам. директора по ВР, | | | |
| прекрасные» к 8 марта | | | классные руководители | | | |
| П | • | е соревнования | X7 1 | | | |
| Дни здоровья | 5-9 класс | 1 раз в четверть | Учителя физкультуры, | | | |
| Пунк виопородо обласа учисти | 5.0 мдааа | Horogo, oraș | классные руководители | | | |
| Дни здорового образа жизни | 5-9 класс 5.0 кнасс | декабрь, апрель | учителя предметники | | | |
| Школьный кросс «Бегом от | 5-9 класс | Апрель | Учителя физ. культуры | | | |
| наркотиков» | Morrow All | Iron mari | | | | |
| Пиониворомую | модуль «ц 5-9 класс | Ікольный урок» | KHOOOHI IO AVWODO WYTOWY | | | |
| Планирование | J-9 KJIACC | в течение года | классные руководители, | | | |
| воспитательного компонента | | | учителя- предметники | | | |
| урока | <u> </u> | | | | | |

| D | 150 | | |
|-----------------------------|--------------------------|--|------------------------|
| Руководство | 5-9 класс | в течение года | классные руководители, |
| исследовательской и | | | учителя- предметники |
| проектной деятельностью | | | |
| учащихся | 7 0 | | |
| Проведение онлайн уроков | 5-9 класс | в течение года | классные руководители, |
| на платформах Учи.ру, РДШ | | | учителя- предметники |
| и др. | | | |
| | | ое руководство» | |
| Составление социального | 5-9 классы | Сентябрь | классные руководители |
| паспорта класса | | | |
| Инструктажи по | 5-9 классы | В течение года | классные руководители |
| безопасности | | перед | |
| жизнедеятельности | | каникулами и | |
| | | после каникул, | |
| | | перед | |
| | | проведением | |
| | | культурно- | |
| | | массовых и | |
| Организация участия класса | 5-9 класс | в течение года | Классные руководители |
| в общешкольных ключевых | 3 y idiaec | В те теппе года | телистые руководители |
| делах | | | |
| Индивидуальная работа с | 5-9 класс | в течение года | Классные руководители |
| обучающимися | J-9 KHacc | в течение года | классные руководители |
| · | 5-9 класс | | V |
| Работа с учителями - | 5-9 класс | в течение года | Классные руководители |
| предметниками, | | | |
| работающими в классе | 5.0 | | TC. |
| Работа с родителями или | 5-9 класс | в течение года | Классные руководители |
| законными представителями | 7 0 | | Y . |
| Родительские собрания | 5-9 класс | 1 раз в | Классные руководители |
| | | четверть | 7.0 |
| День солидарности в борьбе | 5-9 классы | сентябрь | Классные руководители |
| с терроризмом | | | |
| День окончания Второй | 5-9 классы | сентябрь | Классные руководители |
| мировой войны | | | |
| 210 лет со дня Бородинского | 5-9 классы | сентябрь | Классные руководители |
| сражения | | | |
| Международный день | 5-9 классы | сентябрь | Классные руководители |
| распространения | | _ | |
| грамотности | | | |
| 165 лет со дня рождения | 5-9 классы | сентябрь | Классные руководители |
| русского учёного, писателя | | 1 | |
| Константина Эдуардовича | | | |
| Циалковского (1857-1935) | | | |
| Международный день | 5-9 классы | октябрь | Учитель музыки, |
| музыки | 2 7 IMIMOODI | J. T. T. J. D. | классные руководители |
| Международный день | 5-9 классы | октябрь | Педагог-библиотекарь, |
| школьных библиотек | J-J KHACCH | октиорь | классные руководители |
| | 5.0 1070000 | woger | |
| День народного единства | 5-9 классы 5-0 классы | ноябрь | Классные руководители |
| День памяти погибших при | 5-9 классы | ноябрь | Классные руководители |
| исполнении служебных | | | |
| обязанностей сотрудников | | | |

| | | | I |
|--|--------------|----------------|---------------------------------|
| органов внутренних дел России | | | |
| | 5-9 классы | HOUEN. | VHOODIN IS THE TO THE THE |
| День Государственного герба Российской | э-э классы | ноябрь | Классные руководители |
| Федерации | | | |
| | 5 0 2270 227 | шоябах | Vincery to average and average |
| Классный час «Берегите | 5-9 классы | ноябрь | Классные руководители |
| зрение!» | | | |
| Международный день | | | |
| слепых | 7.0 | | П |
| Урок мужества ко Дню | 5-9 классы | декабрь | Педагог-библиотекарь, |
| Неизвестного Солдата | | | классные руководители |
| L'accessaria ve es successaria de la laccessaria de laccessaria de la laccessaria de la laccessaria de la laccessaria de laccessaria de la laccessaria de laccessaria de laccessaria de la laccessaria de la laccessaria de laccessaria de laccessaria de laccessaria de laccessaria de la | 5-9 классы | waxa Sax | Почеток бубуустаману |
| Классные часы ко Дню | 5-9 классы | декабрь | Педагог-библиотекарь, |
| Героев Отечества | 5-9 классы | waxa Sax | классные руководители |
| Единый урок «Права | 3-9 классы | декабрь | Классные руководители |
| человека» Учески ий нес. бесече «Пон | 5-9 классы | покобы | Vilgarii ia marana marana |
| Классный час, беседа «День | э-э классы | декабрь | Классные руководители |
| Конституции Российской | | | |
| Федерации» | 5-9 классы | annon a | Vincery to average and a second |
| Единый урок мужества, посвященный | э-э классы | января | Классные руководители, |
| | | | заместитель директора по |
| Дню полного освобождения | | | ВР, педагог-библиотекарь |
| Ленинграда от фашистской | | | |
| блокады (1944 год) | 7.0 | 1 | TC. |
| Беседы, посвященные | 5-9 классы | февраля | Классные руководители, |
| Дню памяти о россиянах, | | | педагог-библиотекарь, |
| исполнявших служебный | | | заместитель директора по |
| долг за пределами | | | BP |
| Отечества | | | TC. |
| Классный час, | 5-9 классы | март | Классные руководители, |
| посвященный | | | заместитель директора по |
| Дню воссоединения Крыма | | | BP |
| и России | | | |
| День космонавтики | 5-9 классы | апрель | Классные руководители, |
| Гагаринский урок «Космос – | | | педагог-библиотекарь, |
| это мы» | | | заместитель директора по |
| | | | BP |
| Международный день | 5-9 классы | май | Классные руководители, |
| борьбы за права инвалидов. | | | заместитель директора по |
| Классный час «Мы разные, | | | BP |
| но мы вместе» | | | |
| День славянской | 5-9 классы | май | Классные руководители |
| письменности и культуры | <u> </u> | | |
| Согласно индивидуальным | 5-9 классы | По графику | Классные руководители |
| планам работы классных | | | |
| руководителей. | | | |
| Индивидуальная работа с | 5-9 классы | В течение года | Классные руководители, |
| учениками, которые | | | социальный педагог, |
| находятся в трудной | | | педагог-психолог |
| жизненной ситуации | | | |
| Классные часы «Календарь | 5-9 классы | По графику | Классные руководители |
| памятных событий» | | 61 | |

| Модуль «Внеурочная деятельность» Разговоры о важном Функциоанльная грамотность Азбука этикета В мире информатики Мир музыки Мир песен Модуль «Внеурочная деятельность» В течение года Классные руководите Классные руководите В течение года Классные руководите В течение года Учитель информатик В течение года Учитель музыки В течение года Учитель музыки | ПИ | | | |
|--|-----|--|--|--|
| Функциоанльная грамотность 1-2, 4классы В течение года Классные руководите примотность Азбука этикета 1-2 классы В течение года Классные руководите примотность пр | ПИ | | | |
| грамотность В течение года Классные руководите Азбука этикета 1-2 классы В течение года Классные руководите В мире информатики 5-9 классы В течение года Учитель информатик Мир музыки 5-9 классы В течение года Учитель музыки Мир песен 5-9 классы В течение года Учитель музыки | | | | |
| Азбука этикета 1-2 классы В течение года Классные руководите В мире информатики 5-9 классы В течение года Учитель информатик Мир музыки 5-9 классы В течение года Учитель музыки Мир песен 5-9 классы В течение года Учитель музыки | ти | | | |
| В мире информатики 5-9 классы В течение года Учитель информатик Мир музыки 5-9 классы В течение года Учитель музыки Мир песен 5-9 классы В течение года Учитель музыки | 111 | | | |
| Мир музыки 5-9 классы В течение года Учитель музыки Мир песен 5-9 классы В течение года Учитель музыки | | | | |
| Мир песен 5-9 классы В течение года Учитель музыки | | | | |
| · · · · · · · · · · · · · · · · · · · | | | | |
| Спортивные игры 5-9 классы В течение года Учитель физ. культур | Ы | | | |
| Люби и знай свой отчий 5-9 классы В течение года Классные руководите | | | | |
| край | | | | |
| Занимательный английский 5-9 классы В течение года Учитель английского языка | | | | |
| Модуль «Самоуправление» | | | | |
| Выборы лидеров, активов 5-9 классы сентябрь Зам. директора по ВР | | | | |
| классов, распределение классные руководите | | | | |
| обязанностей. | | | | |
| Работа в соответствии с 5-9 классы В течение года Классные руководите | ш | | | |
| обязанностями | | | | |
| Отчет перед классом о 5-9 классы Конец года Классные руководите | ш, | | | |
| проведенной работе Совет класса | | | | |
| Модуль «Профориентация» | | | | |
| Просмотр выпусков проекта 5-9 классы Сентябрь, Классные руководите | ТИ | | | |
| «Проектория» «Шоу апрель | | | | |
| профессий» | | | | |
| Ведение портфолио личных 5-9 класс в течение года Классные руководите | ТИ | | | |
| достижений обучающихся | | | | |
| Участие учащихся 5-9 | И | | | |
| классов в российском | | | | |
| тестировании | | | | |
| функциональной | | | | |
| грамотности по модели | | | | |
| PISA | | | | |
| | | | | |
| Участие в работе 5-9 класс в течение года классные руководите | и. | | | |
| всероссийских учителя-предметники | , | | | |
| профориентационных | | | | |
| проектов, созданных в сети | | | | |
| интернет: просмотр лекций, | | | | |
| решение учебно- | | | | |
| тренировочных задач, | | | | |
| участие вмастер классах, | | | | |
| посещение открытых уроков | | | | |
| Участие в проектной 5-9 класс в течение года учителя-предметники | | | | |
| деятельности | | | | |
| Участие во всероссийской 7-9 класс Март-май классные руководите | И | | | |
| акции «Неделя без | | | | |
| турникетов» | | | | |
| Социальное партнерство | | | | |
| Привлечение 5-9 классы В течение года Администрация школ | Ы | | | |
| образовательных | | | | |

| организаций, организаций | |
|--|----------|
| культуры и спорта, | |
| общественных объединений | |
| к жизни школы | |
| | TO TILL |
| Сотрудничество с «Точкой 5-9 классы В течение Администрация шк роста» МКОУ «Опоченский учебного года | КОЛЫ |
| роста» мко у «опоченский учеоного года ЦО» | |
| | to III I |
| | - |
| мероприятий, экскурсий, учебного года заместитель директ по BP | гора |
| | |
| тематических уроков, | |
| лекториев, викторин и др. с учреждениями образования, | |
| учреждениями образования, культуры и спорта | |
| Дубенского района | |
| | 10 HI I |
| | |
| представителями МВД, ПЧ учебного года заместитель директ по ВР | гора |
| ' 1 | |
| Модуль «Внешкольные мероприятия» | DD |
| Районные конкурсы 5-9 классы В соответствии Зам. директора по Е | - |
| с планами классные руководи | |
| Районные спортивные 5-9 классы комитета по Зам. директора по Е | - |
| соревнования образованию, классные руководи | тели |
| культуре, | |
| молодежной | |
| политике, | |
| физической | |
| культуре и | |
| спорту | |
| администрации | |
| муниципально | |
| ГО | |
| образования | |
| Дубенский | |
| район, МБУ | |
| ДО ЦДТ , | |
| МКОУ | |
| ДЮСШ, | |
| МАУК | |
| РЦКиБО | |
| Посещение выездных 5-9 классы По мере Классные руководи | ители, |
| мероприятий театральных поступления воспитатели | |
| представлений и цирковых | |
| представлений | |
| Посещение музеев, 5-9 классы По мере Классные руководи | ители, |
| кинотеатра Дубенского поступления воспитатели | |
| района заявок | |
| Модуль «Детские общественные объединения | |
| Акция «Село без мусора» 5-9 классы Октябрь, Обучающиеся, педа | агоги |
| апрель | |
| Мероприятие к 5-9 классы 5 декабрь Обучающиеся, педа | агоги |
| Международному дню | _ |

| доброворльцев | | | | |
|----------------------------|--------------|-------|-----------------|--------------------------|
| День защиты животных; | 5-9 классы | | 4 октябрь: | Обучающиеся, педагоги |
| Организация | | | 1 | |
| благотворительных акций | | | | |
| , | | | | |
| Участие в торжествах, | 5-9 классы | | май | Педагоги школы |
| посвященных Дню победы | | | | |
| «Бессмертный полк» | | | | |
| Семинары «Технология | 5-9 класс | | 1 раз в | Классные руководители |
| добра» | | | четверть | 15 |
| Акции помощи бездомным | 5-9 класс | | в течение года | Классные руководители |
| животным | | | , , | 15 |
| Патриотические акции в | 5-9 класс | | в течение года | Зам. директора по ВР, |
| помощь ветеранам и | | | , , | классные руководители |
| пожилым людям «Окна | | | | 13 |
| Победы», «Цветы | | | | |
| ветеранам», «Дорогие, мои, | | | | |
| старики!», «Новогодний | | | | |
| подарок – одиноким | | | | |
| людям», «Ветеран живёт | | | | |
| рядом» | | | | |
| Экологические акции | 5-9 класс | | в течение года | Зам. директора по ВР, |
| «Сохрани дерево», «Помоги | | | | классные руководители |
| птицам», «Бумаге – вторую | | | | |
| жизнь» «Живи, Земля!» | | | | |
| Моду | уль «Профила | ктика | а и безопасност | ь» |
| Открытие школьной | 5-9 классы | сент | гябрь | Учитель физкультуры |
| спартакиады. Осенний День | | | _ | |
| Здоровья | | | | |
| Декада безопасности: В | 5-9 классы | сент | гябрь | Заместитель директора по |
| гостях сотрудники ГИБДД, | | | | УВР |
| МЧС, МВД | | | | |
| Беседы с просмотром | | | | |
| видеоклипов на тематику | | | | |
| безопасного поведения в | | | | |
| повседневной жизни | | | | |
| Всероссийский урок | 5-9 классы | 30 o | ктябрь | Учитель информатики. |
| безопасности школьников в | | | | классные руководители, |
| интернет | | | | воспитатели |
| Мероприятия месячника | 5-9 классы | октя | ібрь | Классные руководители |
| правового воспитания и | | | | |
| профилактики | | | | |
| правонарушений. Единый | | | | |
| день профилактики | | | | |
| правонарушений и | | | | |
| деструктивного поведения | | | | |
| (правовые, | | | | |
| профилактические игры, | | | | |
| беседы и т.п.) | | | | |
| «Декада борьбы с вредными | 5-9 классы | ноя(| брь-декабрь | Зам. директора по ВР, |
| привычками», открытые | | | | классные руководители |
| классные часы. | | | | |

| Пригламачиа врамай и | | | |
|-----------------------------|--------------------------|---------------------|------------------------|
| Приглашение врачей и | | | |
| просмотр видеофильмов | 5.0 | | D |
| Конкурс «Безопасное | 5-9 классы | апрель | Зам. директора по ВР, |
| колесо» | | | классные руководители, |
| Мородрудска усос | 5-9 классы | май | Zov. Wypowene we DD |
| Мероприятия месячника | 5-9 классы | маи | Зам. директора по ВР, |
| ЗОЖ «Здоровое поколение». | | | классные руководители, |
| Закрытие школьной | | | учитель физкультуры |
| спартакиады. Весенний День | | | |
| здоровья Акция "Школа | | | |
| против курения". | 5.0 | TT 1 | TC. |
| Беседы «Осторожно с | 5-9 классы | По графику | Классные руководители |
| огнем», «Вежливый | | | |
| пешеход», «Осторожно | | | |
| гололед», «Техника | | | |
| безопасности на воде, на | | | |
| солнце» | 5.0 | | X7 1 |
| Всемирный день здоровья. | 5-9 классы | апрель | Учитель физкультуры |
| Зарядка на свежем воздухе | | | |
| | | ота с родителями» | T.C. |
| Общешкольные | 5-9 класс | 2 раза в год | Классные руководители |
| родительские собрания | | | ~ |
| Классные родительские | 5-9 класс | в течение года, по | Классные руководители |
| собрания | | графику | |
| Родительский всеобуч | 5-9 класс | в течение года, по | Классные руководители |
| | | графику | |
| Создание общешкольного | 5-9 класс | сентябрь | Зам. директора по ВР, |
| родительского комитета, | | | Классные руководители |
| Совета школы, | | | |
| планирование их работы | | | |
| Информационное | 5-9 класс | ПО | Классные руководители |
| оповещение через школьный | | необходимости | |
| сайт | | | |
| Индивидуальные | 5-9 класс | по требованию | Классные руководители |
| консультации по вопросам | | | |
| воспитания детей | | | |
| Посещение семей с целью | 5-9 класс | ПО | Классные руководители |
| проверки соблюдения | | необходимости | |
| детьми режима дня, | | | |
| выявления | | | |
| «неблагополучных семей» | | | |
| (составление актов | | | |
| обследования) | | | |
| Участие родителей в | 5-9 класс | по плану | Классные руководители |
| проведении общешкольных, | | - | |
| классных мероприятий | | | |
| Участие в мероприятиях | 5-9 класс | ПО | Классные руководители |
| Службы медиации | | необходимости | |
| Организация совместного | 5-9 класс | по плану | Классные руководители |
| посещения музеев, выставок, | | | |
| | | | |
| | <u>-</u> ганизания пп | елметно-эстетическо | ой среды» |
| поездок в театр, экскурсий | ганизация пр | едметно-эстетическо | ой среды» |

| Трудовые десанты по уборке | 5-9 классы | В течение года | Классные руководители |
|----------------------------|------------|----------------|------------------------|
| территории школы | | | |
| Уход за растениями в | 5-9 классы | В течение года | Классные руководители |
| кабинетах и клумбах школы | | | |
| Оформление стендов, | 5-9 классы | В течение года | Классные руководители |
| кабинетов, коридоров школы | | | |
| к различным праздникам, | | | |
| акции по украшению окон к | | | |
| Новому году, Дню Победы, | | | |
| Дню России | | | |
| | Экскур | сии, походы | |
| Посещение музеев, театров | 5-9 классы | В течение года | Классные руководители |
| В кино всем классом | 5-9 классы | По плану | Классные руководители, |
| | | классного | |
| | | руководителя. | |
| Поездки по Тульской | 5-9 класс | в течение года | Классные руководители |
| области и за ее пределы | | | |